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蕾特诺发表的新闻声明
文字记录的内容写道，《
墨尔本宣言》包含了未来
政治、安全、经济和社会
文化领域的合作方向。这
份文件是在3月4日至6日
于墨尔本举行的峰会上，
由佐科威总统出席时发布
的。《东盟—澳大利亚领
导人愿景声明》则是各国
领导人面对不断变化的地
缘政治、地缘战略和地缘
经济挑战所制定的愿景。

此次峰会是为了纪念东
盟与澳大利亚建立伙伴关
系50周年，主题为“未来
的伙伴关系”。峰会主要
分为两个大会议，第一部
分讨论“未来东盟—澳大
利亚合作”和“三大东盟

合作支柱”。
此外，蕾特诺进一步

称，去年澳大利亚发布了
一份针对东南亚的经济战
略文件，由澳大利亚东南
亚特使尼古拉斯·摩尔撰
写。这份文件实际上代表
了澳大利亚采取的一种新
方法，旨在加强与东南亚
的贸易和投资关系。澳大
利亚认为东南亚是一个潜
力巨大的地区，具有相当
高的经济增长率，地理亲
近性以及经济互补性，因
此也是澳大利亚实现经济
多样化的一部分。

在该报告中，有四大
事项将被执行，分别是增
强意识、消除障碍、建立
能力和深化投资。而将被

优先考虑的1 0个重点领
域是农业和食品、自然资
源、清洁能源转型、基础
设施、教育和技能、旅
游、卫生、数字经济、专
业和金融服务，以及创意
产业。

雷特诺说道：“作为基
于摩尔报告的新方法的实
施，澳大利亚已经推出了
东盟—澳大利亚中心，这
也是对东盟关于印度洋—
太平洋战略的愿景实施的
支持。”

她还称，澳大利亚为
东盟国家和东帝汶提供
了55个硕士奖学金和55
个非学位奖学金，涉及印
度洋—太平洋战略愿景合

东盟—澳大利亚峰会两份文件出台

《墨尔本宣言》和《东盟—澳大利亚领导人愿景声明》
【本报讯】印尼外交部长蕾特诺·马尔苏

迪提到，东盟—澳大利亚特别峰会两份成果文

件，分别是《墨尔本宣言》和《东盟—澳大利

亚领导人愿景声明》。

周二（3月5日），印尼外交部长蕾特诺陪同佐科威总统出席了在墨尔本举行的东盟—澳
大利亚特别峰会的一系列活动。

作领域，以及在东盟的4
座城市增设了澳大利亚创
业中心，包括在印尼和越

南。新加坡已有这样的设
施。

澳大利亚是东盟的第一

个对话伙伴，也是与东盟
建立全面战略伙伴关系的
第一个伙伴。（cx）

【本报讯】旅游与创
意 经 济 部 长 善 蒂 雅 戈
（Sandiaga Uno）正探讨
与日本在旅游和创意经济
领域的合作机遇，以提升
游客的数量。

周一（4/3）善蒂雅戈
在日本东京的日本观光厅
办事处会见了日本旅游局
代表。

善蒂雅戈预计，2024年
来自日本的游客将增至50万
人次，为实现这一指标，需
要与日本旅游局合作。

“当然，日本和印尼可

以通过合作协议（MoC）
或谅解备忘录（MoU）等
框架来加强合作，从而推
动两国都受益，”他如斯
说。

潜在合作范围涵盖在举
办大型活动时分享经验和
知识、培训和教育计划、
提高酒店和旅游业的人力
资源技能以及连通性。

善蒂雅戈坦言，他对
日本举办东京奥运会和泰
勒·斯威夫特演唱会等国
际活动的方式印象很深
刻。

“我们当然希望通过合
作，推动游客流量大幅提
升也创造就业机会。”

大量的日本游客前往
印尼也做出很大贡献。根
据旅游和创意经济部的记
录，2023年日本的游客超
过了22万人次。

日本旅游局局长Ich i r o 
Takahashi评价说，印尼人
力资源具有非凡的潜力，
可以成为建立合作的重要
资本。大批印尼公民曾在
日本工作，尤其是在酒店
业工作，这将进一步强化
合作。

“除此之外，日本还向
印尼学习，在2022年G20
峰会上，印尼发布了讨论
社区旅游的文件，”他如
斯说。

Ich i r o披露，印尼是日
本在旅游业的重要合作伙
伴，特别是印尼为东南亚
的主要旅游目的地之一。

他对善蒂雅戈提出立即
起草合作协议的建议表示
欢迎。

“日本政府也在努力加强
海外旅游合作，包括印尼在
内，”他如是说。（fd）

【本报讯】印尼央行确
定将很快实施发行数字印
尼盾或国际上称为中央银
行数字货币的计划。

周三（3月6日），印尼
央行行长佩里·瓦尔吉约
在2024年万自立投资论坛
上称，目前发行过程仍处
于概念验证阶段，以开发
支持数字印尼盾的技术。

佩里称，尽管仍处于概
念验证的最后阶段，数字
印尼盾发行的初步步骤将
通过选定的银行和非银行
机构或所谓的“批发的”
和“零售的”进行。印尼
央行还将建立数字印尼盾
宝库作为其分发平台。

他说：“我们还是选择
最大的‘批发’。通过这个
阶段，我们将分发数字印尼
盾，并授权最大的业务参与
者以开放账户或其他数字资
产的方式进入零售业。”

作为数字印尼盾开发
的第一步，印尼央行已于

2022年11月30日发布了
关于数字印尼盾开发的白
皮书。这份白皮书是嘉鲁
达项目的初步介绍，包括
数字印尼盾的高层设计，
同时也是向民众传达数字
印尼盾开发计划的一种方
式。这份白皮书解释了可
以开发新的商业模式的数
字印尼盾设计配置、设计
特点、技术架构以及对其
设计实施的法规和政策支
持。

数 字 印 尼 盾 批 发
（w-Rupiah Digital）的开
发概念具有有限的使用范
围，只用于批发交易的结
算，如货币操作、外汇市场
交易和货币市场交易。而
数字印尼盾零售（r-Rupiah 
Digi ta l）的开发概念具有
对民众开放的使用范围，
用于各种零售交易，无论
是支付还是转账，由个人
或个体或商业（商户和公
司）进行。（cx）

有四大事项将被执

行，分别是增强意

识、消除障碍、建

立能力和深化投资。

【本报讯】世界卫生组
织（WHO）驻印尼副代表
Momoe Takeuchi表示，尽
管印尼已经开展了预防和
控制工作并提供有效的治
疗，仍面临热带传染病的
沉重负担。

周三（6/3），Momoe

在雅加达参加2024年世界
NTD日纪念活动以视频发
表讲话时说道，“被忽视
的热带病（NTD）导致高发
病率、残疾率和耻辱感，
尤其影响到最贫穷和最边
缘化的人群，包括儿童、
妇女和老年人。”

Mom o e说，全球范围
内有21种被忽视的热带病
（NTD），由各种病原体
引起，包括病毒、细菌、
原生动物和寄生虫。

“有11种疾病也在印尼
发现。”

她说，抗击被忽视的热
带病的措施对于实现全民
健康、确保满足每个人的
健康权利至关重要。

除 了 登 革 热 和 结 核
病 等 高 度 传 染 性 疾 病
外，Mom o e还透露，印
尼正在努力消除丝虫病、
蠕虫病、血吸虫病（蜗牛
热）、麻风病和雅司病等

被忽视的热带疾病。
其他疾病，如疥疮、狂

犬病和毒蛇咬伤，也影响
社区健康，需要主管当局
加以关注。

她说，在2024年世界NTD
日，世卫组织邀请所有人包
括领导、政府官员和社区团
结起来，采取行动，消除世
界各地的被忽视热带病。

“我们呼吁可进行大胆
和可持续的投资，使世界上
最脆弱社区大约16亿人得以
摆脱持续性疾病和贫困的恶
性循环，”她如斯说。

有关印尼，世卫组织
也鼓励国家和地区领导人
在全国范围内根除雅司
病，2023年所报告的雅司
病病例已经少于50例。

世卫组织赞赏印尼政府
在实施地方消除核查方法
方面，从乡村到省区核实
消除工作，展现强有力的
领导。（fd）

【本报讯】近日，印尼
宪法法院在全体会议上部
分接受了由大选和民主协
会（Perludem）提出的关
于大选法第414条第（1）
款的实体审查请求。宪法
法院在判决书中，要求立
法机关重新制定2017年第
7号《选举法》中关于进
入国会得票率门槛，使之
更合理。

宪法法院还声明，第
414条第（1）款或国会4%
门槛的规范对于2024年的
国会选举仍然是符合宪法
的，对于2029年的国会选
举和之后的选举是有条件
符合宪法的，只要对国会
门槛的规范以及得票率门
槛进行了修改。

宪法法院这一判决引起
了一些政党的反应。国会
中的一些政党对于合适的
进入国会得票率门槛表达
了不同的态度。建设团结
党（PPP）中央理事会主席
阿赫迈德·巴伊多维称，其
政党认为国会门槛的合适数
字是2.5%，这个数字符合
以前曾经适用的规则，即

最低4%，如2017年第7号
《选举法》所规定的。

阿赫迈德提到了1999年
和2004年的国会门槛。当
时，所有获得席位的政党
都进入了国会，因此由于
席位数不足11个，而组成
了联合派系。他认为，联
合派系的模式可以采用，
这样就不会有民众的声音
被忽视。何况，联合派系
的模式仍然使国会中的派
系数量不太多。

国民民主党（Nasdem）
和民族复兴党（PKB）希望
国会门槛比现在高得多，
即7%。国民民主党政客苏
格恩·苏帕沃托称，以免
任何人都能轻易地建立政
党。这将给予政治氛围更
有利的确定性和保证。

与苏格恩一致，民族
复兴党副秘书长沙伊富
尔·胡达也表达了类似的
观点。他称，更高的国会
门槛是为了实现政党的简
化。此外，这也将使政党
更具有哲学和理想主义。
如果没有严格的限制，可
能会出现基于知名度的政

党。该政党也希望将国会
门槛提高到7%。

Voxpol研究与咨询中心
创始人兼总监潘基·沙尔
维·查尼亚戈认为，国会
门槛为4%对小型政党是
不公平的。此外，高的国
会门槛也阻碍了新政党的
发展。有不少选民票因而
白白浪费了，没有变成席
位。本来如果已经得到了
20万张选举人票的支持，
就应该能够换算成一个国
会席位。

他称，国会门槛只有
利于国会中的执政党的地
位。而小型政党则很难达
到这个门槛，因为4%对其
而言还是太高了。 

另一方面，2024年大选
中，无论是来自印尼统一
党（Perindo）、印尼团结
互助党（PSI），还是人民
浪潮党（Gelora），其立法
候选人的得票都超过10万
张票。甚至有人突破了20
万张个人票，但是没有通
过，也没有成为国会的席
位，因为其政党没有通过
4%的门槛。（cx）
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旅游和创意经济部长

探讨与日本旅游业合作机遇

旅游和创意经济部长Sandiaga Uno在日本东京会见日本旅
游局局长Ichiro Takahashi。

世卫组织称印尼

仍面临热带传染病沉重负担

印尼央行将很快实施发行数字货币

初步步骤将通过选定银行和非银行机构进行

印尼央行行长佩里。

进入国会得票率门槛

国会一些政党态度各异
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2024年的议会选举和总统选举已经没有什么可
担心的了。虽然还没有完全结束，但总的来说，国
家政治状况良好、安全和稳定。

我们只需等待由大选委员会（KPU）宣布的议会
选举和总统选举正式结果，但总体上已经可以预料
到获胜者是谁了。只要那些对结果不满意的政党通
过符合宪法的有效渠道来传达，就没有什么可担心
的问题了。

大选委员会的公告，可能会引起一些反应，如
诉诸宪法法院对选票计数舞弊的指控，以及目前已
由一些议员发起的成立国会调查委员会的可能性。
到目前为止，还没有迹象表明这两项政治行动有具
体步骤。即使真的采取了这些行动，也不会造成太
大的影响，须知政治行动在民主国家是正常的。

希望在议会选举和总统选举结果确定后，国家
政局能够恢复正常，不会出现弹劾总统等令人担忧
的大规模政治动荡。

因此，现在是企业家和投资者重新积极投资各
个领域的时候了，无论是短期还是长期投资。印尼
对国内外投资者来说是一个领域非常广阔，前景非
常好的市场。

据悉，目前开始通过服务局办理营业许可的投
资者并不多。预计他们将在2024年3月和4月开始大
量联系服务局，然后在2024年第二季度开始实施投
资。

印尼央行行长佩里·瓦吉约(Perry Warjiyo)要
求投资者不要再观望或犹豫不决地进行投资，因为
印尼有很多潜力可以继续开发。“现在是停止观望
的时候了。如果你现在进行投资，获得利润的机会
比以后投资要高，”佩里周二在雅加达曼迪里投资
论坛(Mandiri Investment Forum)开幕式上说。

他希望各方对印尼未来的经济发展持乐观态
度，因为印尼经济在2023年全年的增长率达到
5.05%，而许多国家的增长率都低于5%，有些国
家甚至还在艰难应对通货膨胀。

印度尼西亚经济增长率今年仍然有望在4.75％
至5％之间保持正增长，并且在2025年有望在4.8
％至5.6％之间增长，这将得益于出口业绩、中高
收入阶层的消费水平和投资。佩里说：“印度尼西
亚经济的表现还不够理想（低于潜在产出），因此
还有发展空间。我们的经济表现将继续提高。”

印尼央行（BI）预测，印尼的经济增长将在2027
年达到峰值。为了最大限度地发挥这一潜力，央行
现在的重点是确保在未来两年内将通货膨胀率维持
在2.5%正负1%左右。

经济与金融发展研究机构(Indef)的执行主任兼
经济观察家艾斯特·斯里·阿斯图蒂（Esther Sri 
Astuti）也希望今年投资达到1650兆盾的目标。她
说：“和平选举对国内业务发展是目前该国商业发
展的积极信号。”

实际上，市场参与者和投资者也对选举结果作
出了积极回应，这表现在股价综合指数（IHSG）呈
现出上升趋势。她续称：“我前几天在市场新闻中
看到积极的回应，可能是市场参与者认为有持续的
确定性，因为股价综合指数上升而不是下降，这意
味着市场的积极回应。”

艾斯特希望选举后的和平形势能够保持下去，
以实现经济持续增长和增加国家福利。她说：“我
们希望能够继续保持和平，未来的回应仍然是积极
的，印度尼西亚将变得更加繁荣。”

我们同意等待观望的时代已经结束，因为选举
已经结束，结果也是显而易见。预计帕拉波沃·
苏比安托（Prabowo Subianto）与吉布兰·拉卡布
明·拉卡（Gibran Rakabuming Raka）将赢得今年
的政治斗争，并延续佐科威总统推动的发展势头。

因此，我们需要鼓励投资者对印尼的政治状况
保持乐观，经济环境将继续保持良好，因此投资者
没有理由推迟投资。

和平选举是民主成熟证明
投资者没有理由推迟投资

佐科威总统在东盟-澳大利亚峰会

吁声援巴勒斯坦 结束加沙地带种族灭绝
【本报讯】佐科威总统周二（3月5日）出席由澳大利亚总理安东尼.阿尔巴内塞

（Anthony Albanese）在墨尔本会展中心举行的东盟-澳大利亚特别峰会招待会。

根 据 总 统 秘 书 处 新
闻、媒体和信息局的声
明，佐科威总统于当地
时间下午5时05分抵达墨
尔本会展中心的东盟领
导人抵达大厅，并立即
受到澳大利亚总理安东
尼.阿尔巴内塞的迎接。

阿 尔 巴 内 塞 总 理 邀
请佐科威总统和其他东
盟 国 家 领 导 人 合 影 留
念。佐科威总统站在老
挝总理索尼赛.西潘敦
（Sonexay Siphandone）
和 文 莱 达 鲁 萨 兰 国 苏
丹哈桑纳尔.博尔基亚
（Hassanal Bolkiah）之
间。

随后，阿尔巴内塞总
理、佐科威总统和其他
国家领导人观赏由乌伦
杰里（Wurundjeri）原住
民长老主持的传统土著
表演吸烟仪式。演出结
束后，佐科威等国家领
导人前往已准备好的接
待区。

佐科威总统在出席东
盟-澳大利亚特别峰会
时，鼓励有关电动汽车
和数字化转型的讨论。
此前，总统周一（3月
4日）在雅加达哈林空
军基地出发前往澳大利
亚之前发表的新闻声明
中说，我们将鼓励在电
动汽车方面的合作，以
便这种合作尽快发生并
实施。除此之外，还有
与数字化转型有关的讨
论。

佐科威总统还将与澳
大利亚总理讨论印尼和
澳大利亚的防务合作。
两国国防部长此前就防
务领域合作已进行了讨
论。

陪 同 佐 科 威 总 统 出
席招待会的有经济统筹
部长艾尔朗卡（A i r -

印尼总统佐科威周二（3月5日）出席在墨尔本会展中心举行的东盟-澳大利亚特别峰会
招待会，并与其他国家领导人合影留念。

l angga Har ta r to）、外
交部长蕾特诺（ R e t n o 
Ma r sud i）、国务秘书部
长普拉迪克诺（P r a t i -
kno），以及公共工程与
住房部长巴苏基（Bas-
uki Hadimul jono）。

于3月4日至6日在墨尔
本举行的东盟-澳大利亚
特别峰会，佐科威总统强
调与巴勒斯坦的团结，并
呼吁结束加沙地带的种族
灭绝。

印尼外长蕾特诺.马苏
蒂（Retno Marsudi）在
周三（3月6日）的新闻声
明中说，“佐科威总统再
次强调停火的重要性，并
邀请各国继续向联合国近
东巴勒斯坦难民救济和工
程处（UNRWA）提供支
持。”

在主题为“我们的地
区愿景和应对共同挑战”
的第二次峰会上，佐科威
总统强调了东盟国家和澳
大利亚继续尊重国际法的
重要性。雷特诺在谈到佐
科威总统的声明时表示，
基于规则的命令必须在没

有双重标准的情况下得到
执行，任何国家都不应凌
驾于法律之上。

关于地缘政治局势，
佐科威总统鼓励东盟和澳
大利亚继续加强合作精神
和范式以免信任下降。包
容性合作对于建立战略互
信非常重要，雷特诺表
示，总统希望澳大利亚能
够成为东盟与太平洋岛国
论坛和环印度洋区域合作
联盟合作的桥梁。

东盟-澳大利亚特别峰
会的举行是为了纪念双方
建立伙伴关系50周年。澳
大利亚是东盟第一个对话
伙伴，也是第一个与东盟
建立全面战略伙伴关系的
国家。

在墨尔本期间，佐科
威总统出席的活动之一
是东盟-澳大利亚特别峰
会。会议期间，总统强调
东盟与澳大利亚合作的重
要性。佐科总统表示，澳
大利亚作为太平洋地区最
久的对话伙伴、全面战略
伙伴和联络伙伴，东盟和
澳大利亚共享稳定、和平

与繁荣的地区是我们的共
同目标和责任。

出席东盟-澳大利亚特
别峰会后，佐科威总统
于3月6日经澳大利亚墨
尔本喷气机基地（Me l-
bourne Jet Base）机场返
回印尼。总统及随行人员
于当地时间下午4时15分
乘坐印度尼西亚总统专机
起飞。

澳大利亚驻印尼大使
彭妮.威廉姆斯（Pe n n y 
Williams）、印尼驻堪培
拉大使西斯沃.普拉莫诺
（Siswo Pramono）和印
尼驻堪培拉国防武官尤斯
利安迪（Yusliandi Gint-
i n g）海军中将在墨尔本
喷气机基地机场为佐科威
总统送行。

佐科威总统及其随行
人员预计将于3月6日晚
上抵达雅加达哈林空军基
地。

陪同佐科威总统启程
回国的有蕾特诺外长、国
务秘书部长普拉迪克诺和
公共工程与住房部长巴苏
基。（pl）

【本报讯】我国外交部
长蕾特诺·马苏蒂（Retno 
Marsudi）于3月6日在墨尔
本与澳大利亚外长黄英贤
（Penny Wong）举行双边
会晤，这次会晤讨论两国
的能源转型合作。于4日
至6日在墨尔本东盟-澳大
利亚特别峰会期间，举行
两国双边会晤。

“我与黄英贤举行双边
会晤，主要讨论众多的议
题，其中能源转型合作，
包括电池电动汽车的建
设。”蕾特诺这样表示。

蕾特诺强调，在我国与
澳大利亚的贸易关系，两国
政府讨论非关税的问题。

我们也讨论生物安全（bi-
osecurity）合作的重要性，尤
其在鱼类和水果产品。

佐科威总统在墨尔本会

见澳大利亚总理安东尼·
阿尔巴尼斯（A n t h o n y 
Albanese）时，要求澳大
利亚总理对两国在2023年
11月签署的电动汽车生态
系统谅解备忘录（MoU）

能够立即实现。这份谅解
备忘录的实施非常重要，
这是为了加强关键矿产和
电动汽车供应链合作。

“有关镍领域的合作，
佐科威总统促进两国合作

应对全球市场的情况。”
蕾特诺接着说道。

我国与澳大利亚一样拥
有协同利用的自然资源，
即是电动汽车电池中使
用的关键矿物质。在5年
内，我国已经对镍下游产
业的发展，其中打造电动
汽车生态系统。

国有企业部长艾立克·
多希尔（Erick Thohir）评
价，在我国三个公司可以
生产混合氢氧化物沉淀物
（mixed hydroxide pre-
cipitate或简称MHP）。此
外，几个电池制造项目将
在几年内开始实施。

另方面，澳大利亚拥
有锂储量为24%，排第二
名，智利第一名。2022年
全球锂开采量中澳大利亚
占43%。（yus）

我国外长与黄英贤举行双边会晤

讨论印澳两国能源转型合作

我国外交部长蕾特诺·马苏蒂与澳大利亚外长黄英贤举行
双边会晤。（资料图）

【本报讯】雅京特区
暂摄省长赫鲁布迪哈尔
多诺（Heru Budi Har-
tono）于3月6日在雅京
特区市政厅强调，雅加
达智慧卡（KJP）和雅加
达优秀学生卡（KJMU）
领收者必须符合社会福
利综合数据（DTKS）的
条件和规定。

“如果领收者符合要
求和满足条件，可以在
社会服务局核查，村公
所将进行讨论。”赫鲁
这样表示。 

赫鲁确保，雅加达智
慧卡和雅加达优秀学生
卡将分发到正确的领收
者，主因是这是根据社
会福利综合数据在2022
年2月和11月及2023年1
月和12月的报告，并已
经由社会事务部批准。

这个数据与经济社会

登记（Regsosek）数据
进行匹配，致使教育资
金社会援助是有选择性
的，不是连续，符合根
据大学生的福利排行榜
（Desil）。

以下是大学生值得获
得雅加达智慧卡和雅加
达优秀学生卡的条件，
极其贫穷类别（Desil 1
）、贫穷类别（D e s i l 
2 ） 、 几 乎 贫 穷 类 别
（Desil 3）和容易陷入
贫穷类别（Desil）。雅
京特区省政府迄今仍向
领收者分发雅加达智慧
卡和优秀学生卡，并根
据与社会数据进行数据
同步。

此外，雅京特区省政
府也可以与雅加达税务
局（Bapenda）、车辆、
税务、房屋和资产数据
连接。（yus）

【本报讯】新任政法
安统筹部长哈迪·查延多
（Hadi Tjahjanto）于3月5
日访问印尼伊斯兰教士理
事会（MUI）。

穿着巴泽布的哈迪于
中午1 3时到达印尼伊斯
兰教士理事会办事处，
该理事会副总主席Ma r-
sudi Syuhud、秘书长
Amirsyah Tambunan和教
令（Fatwa）部主席Asro-
run Ni’am Sholeh迎接哈
迪的到来。之后，他们在
第四楼进行闭门会谈。

在会议场所，哈迪退役
空军上将与该理事会领导
层回答媒体记者提出的问
题和合影。几分钟以后，
媒体记者离开会议场所。

此前报道，被任命为新
政法安统筹部长的哈迪在
近日访问了几个机构和宗

教领袖，其中有印尼第二
大穆斯林团体穆罕马迪亚
（Muhammad iyah或简称
穆联）、印尼伊斯兰教士
联合会（PBNU）、印尼教
会联谊（PGI）和印尼天主
教主教会议（KWI）。哈
迪承认这次访问与几个机
构和宗教领袖进行恳亲活
动，在2024年大选期间，
维持安全有利情况。

印尼伊斯兰教士理事会
副总主席安瓦尔•阿巴斯
（Anwar Abbas）评价，
哈迪是一名人道主义者的
人物，能够创造一个安全
的氛围。

“我看根据他的方式和
风格，通过人文的方式解
决任何问题，这是根据哈
迪在几天访问几名宗教人
物进行恳亲活动。”安瓦
尔在印尼伊斯兰教士理事

会办事处如斯阐述。
同时，哈迪表示自己

与宗教领袖合作维护社区
的安全情况，尤其在这个
2024年大选期间。

安瓦尔冀望，哈迪采用
的方式能够维持安全有利
情况，直到新任总统和副
总统宣誓就职的时间。

这位前任国军总司令

哈迪称，在大选进行后，
印尼伊斯兰教士理事会具
有营造祥和以及和谐气氛
的作用，并成为伊斯兰教
最大的机构。此外，该
理事会拥有8 7个穆斯林
团体，这个穆斯林团体
已扩散至各个城市，也
拥有众多的人物和追随
者。（yus）

赫鲁强调KJP和KJMU领收者须符合条件

雅京特区暂摄省长赫鲁布迪哈尔多诺回答记者提问。

哈迪到访印尼伊斯兰教士理事会

政法安统筹部长哈迪（右二）与印尼伊斯兰教士理事会副总主
席Marsudi Syuhud（左二）和秘书长Amirsyah Tambunan一同合影。
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贸易部国内贸易总局
局长伊西·卡里姆（Isy 
Kar im）在雅加达举行的
题为“斋月准备工作，
必需品价格状况”节目
上说：“贸易部希望公
众不必担心大米的供应
情况。”

他 说 ， 人 们 并 不 是
因为供应短缺而抢购大
米，而是因为他们想获
得更便宜的价格。这种
现象实际上会导致价格
疯狂飙高。

“ 恐 慌 性 购 买 会 对
价 格 造 成 更 严 重 的 影
响，”卡里姆说。

因此，卡里姆希望人
们能够明智地购物，根
据需求购买。如果害怕
大米价格上涨，政府已
根据国粮署的稳定食品
供应和价格（SPHP）计
划，准备了大米供应。

同一场合，国家食品
局（Bapanas）食品分配
和储备部经理拉赫米·
维迪里亚尼（ R a c h m i 

Widiriani）也要求公众不
要过度购物，以免造成
食物浪费。

“不要因为忙于购物
而造成食物浪费，”她
说。

国家食品局重申：
大米价格上限不会改变
拉赫米进一步重申，

政府没有计划改变或调
整大米或其他必需品的
最高零售价（HET）。

“ 总 统 也 已 决 定 ，
不 会 上 调 大 米 价 格 上
限，因为情况不正常。
因此，如果上调，价格
将 继 续 上 涨 ， 不 会 下
降，”她说。

拉赫米随后解释了政
府克服大米价格上涨的
长期战略。

首先是继续加大全国
大米生产力度，其次是
加强粮食储备。

她 说 ， 国 家 食 品 局
已经提供了30台大型设
备，包括冰柜、冷库和

容器，用于储存农民的
产品，如大葱、辣椒、
肉类和鱼类产品。

“但数量不多，8个省
只有30台。国家食品局
将继续增加设备数量，
目前我们正在设置另13
台大型设备，”她说。

此前，总统府经济事
务处三副处长埃迪·普
里约诺（Edy Priyono）
表示，政府没有选择提
高大米价格上限。

这是因为如果政府上
调价格上限，恐怕会将
推高消费大米价格。。

大米价格上限是根据
分区制定的。爪哇、楠

榜、苏门答腊南部、巴
厘、西努沙登加拉和苏
拉威为第1区，中等大米
的价格上限目前为每公
斤10900盾，而上等大米
的每公斤13900盾。

与 此 同 时 ， 苏 门 答
腊（不包括楠榜和苏南
省）、东努沙登加拉和
加里曼丹为第2区，中等
大米的价格上限为每公
斤11500盾，上等大米为
每公斤14400盾。

第3区包括马鲁古和巴
布亚，中等大米的价格
上限为每公斤11800盾，
上等大米为每公斤14800
盾。(er)

必需品库存处于安全水平

贸易部要求公众在斋月前不抢购
【本报讯】贸易部要求公众保持冷静，

在伊历1445年斋月和开斋节这两个国家

宗教节日（HBKN）到来之前不要恐慌性

购买，因为必需品的库存处于安全水平。

3月4日，贸易部国内贸易总局局长Isy Karim（左）和
Bapanas食品分配和储备部经理Rachmi Widiriani（右）在
FMB9ID_IKP Youtube频道播出题为“斋月准备工作，必需
品价格状况”节目上发言。

【本报讯】印尼家具和
手工艺品行业协会（�s��s�
m i n d o ）表示，环保型
家具行业的需求增长迅
速，预计到2024年将达到
510.2亿美元。

�smindo����dy Ro�����dy Ro���dy Ro�
chimat在万丹省丹吉尔县
Gading S�rpong举行的第
25届亚洲家具协会理事会
（C�F�）上如是说。

“环保家具的需求预计
将达到510.2亿美元，占
全球需求的8.6%，”他
阐述。

这种相对较高的家具增
长是一个巨大的机遇，我
们必须通过在工业区建立
家具研究和生产中心来共
同应对，他说。

他认为，在全球因战争
和世界需求疲软而尚未复
苏的情况下，家具业仍然
贡献着巨大的出口价值，
同时还支持着国内旅游业
和友好服务员的活动，价
值接近16兆盾。

就全国而言，2023年1
月至9月期间，印尼家具
和手工艺品出口额与2022
年相比下降了28%，从25
亿美元降至18亿美元。

其中家具行业下降了
30.63%，手工艺品行业
下降了20.59%。在家具
行业，木制家具产品的贡
献最大，占57.31%，其
次是藤制家具，占5.75%
，金属家具占3.47%。

在现代社会，家具业不
仅是舒适和美观家居的象
征，也体现了我们对环境
的承诺。

他说：“然而，另一方
面，印尼在发展家具业方
面也有很大的潜力，我们
拥有遍布1.7万个岛屿的丰
富自然资源，尤其是与家
具原材料相关的资源。”

此外，印尼还是最大和
最好的藤条生产国，也是
世界上竹子资源第三丰富
的国家之一。因此，所有

这些潜力都需要立即加以
利用和开发，以便为增加
家具业创汇和社会福利做
出积极贡献。

他说：“这种潜力需要
继续开发，与国内所有利
益相关方协同合作，并在
未来开展互惠互利的国际
合作。”

尽管如此，未来世界家
具的发展趋势将是环保家
具，因此国内对利用自然
资源生产环保家具的需求
正在大幅增长。

在过去的四十年里，亚
洲家具协会理事会与包括
阿斯明多在内的20个成员
一起，一直是亚太地区各
国合作的推动力。C�F�
促进可持续国际合作的愿
景为整个地区家具行业的
发展奠定了坚实的基础。

全 球 变 暖 和 气 候 变
化等环境问题的重要性
不容忽视。面对这些挑
战，C�F�及其成员已采
取积极措施，将行业模式
转向可持续发展。

消费者越来越关注他们
所购买的产品对环境的影
响，对这一未来趋势的了
解促使C�F�成为在家具
行业推广可持续发展实践
的先锋。

�smindo作为其成员也
支持这一承诺，将活动
�题定为“促进可持续家
具生态系统，实现净零排
放”。

印尼作为第41届中国家
具协会会议的�办国，在
推动可持续发展议程方面
处于战略地位。印尼拥有
丰富的自然资源，如藤条
和竹子，具有成为可持续
家具生产领导者的巨大潜
力。

有鉴于此，�smindo将
在此次会议上与中国家
具协会（CNF�）签署一
份谅解备忘录，以促进
印尼与中国之间的战略合
作。(vn)

【本报讯】能源与矿
产资源部表示，印尼致力
于应对气候变化，并采取
全球行动减少温室气体排
放。

能源与矿产资源部石油
和天然气总局局长杜杜卡
（Tutuka �riadji）在一份
声明中说：“减少温室气
体排放的措施之一是燃气
发电厂的联合计划。”

据他介绍，印尼政府减
少气候变化的具体行动之
一是增加可再生能源的使
用。

杜杜卡解释说，目前国
电正在进行天然气发电厂
的招标工作，将在47个地
点建设总容量为3220千兆
瓦的天然气发电厂。据他
介绍，这一举措是交通部
门去碳化努力的一部分。

此外，他还表示，印尼
政府正在制定与碳捕集与

封存（CCS）相关的政策
和法规。

杜杜卡说，能源与矿产
资源部正在与相关部委合
作，起草一份关于上游石
油和天然气活动以外的碳
捕集与封存的总统条例，
以支持其他行业的减排工
作。

“今年初，能源与矿
产资源部发布了一项关于
上游石油和天然气活动
中的二氧化碳捕集与封存
（CCS）的部级条例，作
为东盟到2060年或更早实
现净零排放目标的一个里
程碑，”他说。

据他介绍，制定有效
的CCS政策和法规非常复
杂，需要学习其他国家的
经验。

因此，他认为国际伙伴
关系与合作对于发展CCS
至关重要。(er)

【本报讯】工业部表
示，在斋月到来之前，六
种商品（即糖、食用油、
玉米、小麦粉、碎米和肉
类）的库存是安全的。

工业部农产品工业总
局秘书尤利娅·阿斯图蒂
（Yulia �stuti）在此间表
示：“总体而言，这六种
商品的库存是安全的。”

工业部指出，食糖供应
量足以满足全球未来四个
月的需求，包括白砂糖和
精制糖。

她说：“食糖库存足以
满足3至4个月的需求。”

至于食用油，她说该行
业已生产了2060万吨，因

此他评估，产量可以满足
开斋节前的全国需求。

“根据我们的记录，这
足够满足未来1到1.5个月

的需求。因此，斋月和开
斋节期间的食用油库存也
是安全的，”她阐述。

此前，贸易部声称，在

斋月至开斋节期间的食品
供应已经准备就绪，人们
无需担心。

贸易部代理秘书长苏汉
托（Suhanto）说，政府已
经准备了一些食品来填补
国内供应。

他在雅加达称：“据我
所知，肉类、糖和其他商
品都已准备就绪。”

他如斯说，政府将优先
考虑国内生产的供应。但
是，如果认为供应不足，
则将进口。

“如果有必要进口，
我们将进口，但如果国内
供应仍然充足，我们将进
口，”他进一步称。(vn)

【 本 报 讯 】 霍 菲
法 · 因 达 尔 · 帕 拉 万
萨（Khofifah Indar 
Parawansa）希望东爪省
挖掘潜力，加强与泰国
在各个领域的合作。

她在泗水发表的一份
书面声明中说：“在过
去五年中，泰国已列入
东爪省十大�要出口目
的地国。因此，未来更
紧密的合作是非常有潜
力得到改善和发展的。”

2月28日，东爪省省长
霍菲法在泗水为泰国驻
印尼大使Prapan �isyatat
举行了晚宴。

“很荣幸泰国驻印尼
大使，在对东爪省进行

为期四天的访问期间，
抽出时间就泰国与东爪
省未来的合作前景进行
了深入探讨，”她说。

他 说 ， 双 方 讨 论 了
许多加强合作的潜力。
合作领域包括工业、航
运、农业、清真食品工
业和旅游业。

在会上，霍菲法还转
达了东爪哇非常希望发
展的“绿色产业”。

“清真产品将支持旅
游业。当然，这也是东
爪省能够满足泰国清真
产品需求的一个机会。
这也是东爪省清真产业
参与者的出口潜力，”
她说。

会议还讨论了开通泗
水直飞曼谷航班的可能
性。因为到目前为止，

从泗水飞往曼谷的航班
必须在马来西亚或新加
坡中转。(er)

【本报讯】工业部表
示，2024年2月工业信心
指数（I K I）继续走强，
达到52.56点，比上月的
52.35点增加了0.21点。

工 业 部 发 言 人 F � b r i 

H�ndri �ntoni �rif说，这
一增长是由于IKI的所有组
成部分，即新订单、生产
和产品库存变量在本月分
别扩大了53.14、50.45和
54.28。

他于雅加达举行2024年
2月IK I发布活动上说：“
新订单变量的扩大是由于
国内和国外订单、商品和
服务采购以及零售销售的
增加。”

他进一步指出，在作为
IKI衡量指标的21个分行业
中，有17个处于扩张水平
或87.9%。

他认为，由于订单减
少、产品供应水平、原材
料或辅助材料供应以及季
节性因素，生产变量出现
放缓。

此外，他还表示，本月
扩展性IKI值的增长与行业
参与者对其业务将继续增
长和稳定的信心水平百分
比相符，其百分比分别为 
31.7% 和45.1%。

与 上 月 分 别 高 达 
31.7%和45.1%的信心指
数相比，本月继续增长的
信心指数有所上升。

他表示，本月企业对未
来6个月业务预测的乐观
值是IKI发布以来最高的乐
观指数。

“2 0 2 4年 2月，企业
界人士对未来6个月的经
营状况的乐观度上升至
71.0%，而2024年1月的
乐观度为67.6%。这一数
值是IKI发布以来最高的乐
观度，”他称。

他说，乐观程度之所以
如此之高，是因为行业企
业家对政府政策或法规状
况、全球和国内市场状况
以及许可程序和商品价格
充满信心。(vn)

印尼家具和手工艺品行业协会：

家具业需求快速增长

图示印尼家具和手工艺品行业协会（Asmindo）总主席Dedy 
Rochimat。

能源与矿产资源部：

印尼致力于应对气候变化

能源与矿产资源部石油和天然气总局局长Tutuka Ariadji在
雅加达举行的2023年国际与印尼碳捕集与封存（IICSS）论
坛开幕式上致辞。

工业部确保斋月前食糖和食油库存安全

图为国粮署员工在仓库里搬运糖袋。

霍菲法省长希望东爪省加强与泰国合作

2月28日，东爪省省长Khofifah Indar Parawansa 在泗水为泰
国驻印尼大使Prapan Disyatat举行晚宴。

2024年2月

工业信心指数增至52.56点

图为工业部发言人Febri Hendri Antoni Arif（中）在IKI 2024年
2月发布活动上。



金 融 服 务 管 理 局
（OJK）金融机构、风
险投资公司、小额贷
款机构和其他金融服
务机构监管执行主任
Agusman周二（5/3）
在南苏拉维西省锡江
市（Makassar）举行的
2024-2028年发展和加
强融资公司路线图启动
新闻发布会上表示：“
发布该路线图是为了鼓
励生产部门和中小微企
业融资。” 

他表示，该路线图
的推出明确了行业发展
和加强的方向，符合关
于发展和加强金融部
门的2023年第4号法律
（UU PPSK）。

Agusman表示，随着
PPSK法的颁布，融资行
业开展业务活动有了坚
实的法律基础。

因此，他继续说，

需要一个路线图来明确
融资公司行业未来发展
和加强的方向。

Ag u s m a n表示，监
管机构涉及内部和外
部的各种利益相关者，
特别是印尼融资公司
协会（APPI），以制定
《2024-2028年融资公司
发展和强化路线图》。

他解释说，该路线
图描述了监管机构将在
2024-2028年期间与行
业共同努力，以实现共
同愿景，即实现稳健、
强大、诚信、包容和适
应性的融资公司行业，
为技术发展和做出贡献
经济增长、可持续。

他进一步解释说，
该路线图得到发展和加
强原则的四大支柱的支
持。第一，增强韧性和
竞争力的支柱。第二是
生态系统要素发展支

柱。第三是加快数字化
转型的支柱。第四，加
强监管、监督和许可的
支柱。

2024年至2028年，
融资公司发展壮大工
作分三个阶段实施，
第一阶段为夯实基础
（2023-2025年），
第二阶段为夯实动力
（2026-2027年），最
后为第三阶段调整和增
长（2028）。

该三个实施阶段有
几项战略计划，包括首
先通过满足1000亿盾的
最低股本要求来加强资
本、治理、风险管理和
人力资源，增加数据安
全国际标准认证的所有
权，以及开发和加强人
力资源。

第二是通过拓展资
金来源、开发伊斯兰教
融资产品、开发可持续
金融产品等方式加强业
务发展。

第 三 ， 通 过 起 草
《P2SK法》的后续法
规、起草“先买后付”
（paylater/BNPL）相关

法规、执行规定、加强
基于风险的监管和预警
系统，加强法规、监管
和许可。

第四，通过加强消
费者素养和教育计划、
加强作为信托担保接受
者的行政权利以及加
强债务人权利和义务的
社会化来加强消费者保
护。

第五，通过加强协
会的作用来支持基于市
场纪律的商业活动，加
强与其他金融服务机
构、重点经济部门、中
小微企业、清真产业、
信用评级体系和环境友
好型产业的协同作用，
发展生态系统要素。

第六是加快数字化
转型，提升产业数字化
能力，加强网络安全。

Agusman表示：“我
们呼吁协会、行业和融
资公司行业的所有利益
相关者参与监督并确保
该路线图的实施取得成
功。”

印尼融资公司协会 
(APPI) 总主席Suwandi

对O J K在启动20 2 4-
2028年融资公司发展
和强化路线图以及起草
OJK条例（POJK）方面
所采取的步骤表示赞
赏。

Suwandi表示，有了
明确的监管，非银行金
融业将会更加安全和发
展。

他说：“对我们来
说，这条（规则）是一
条收费公路，一条有标
志的路。一条带我们走
向更好方向的路”。

据了解，2023年12
月融资行业发放的总融
资同比增长13.23%，
达470.86兆盾。 这一
增长还伴随着融资风险
质量的保持，不良融资
（NPF）比率为2.44%。

如果你看一下融资
公司行业的融资发放，
大多数融资公司的业务
活动都是多用途融资或
消费活动融资，即截至
2023年12月占约52%。
与此相符，同期发放给
中小微企业的融资比例
仅为35.26%。（asp）
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【本报讯】金融服务管理局 (OJK) 

为融资行业推出了 2024-2028 年发

展和加强融资公司的路线图，以支持

中小微型企业的发展。

【本报讯】周三（2024年3月6日）综
合股价指数（综指/IHSG）收盘上升。早
盘结束时，综指上升28.93点或0.40%
至7276.39点。但在下午收盘时，却上
升82.341点或1.14%，报收于7329.801
点。LQ-45指数上升14.17点或1.45%，
报994.056点。

亚 洲 股 市 上 下 不 一 ， 日 本 指 数 下
落6. 8 5点或-0. 0 1 7%，报40 0 9 0 . 7 8
；香港指数上升275. 4 5点或1.70%，
报1 6 4 3 8 . 0 9；上海指数下落7 . 8 6点
或-0.26%，报3039.93；海峡时报指数
上升29.04点或0.93%，报3136.14。

根据idx.co.id的数据，我国整天的交
易总共发133万3625次，有217亿9458万
4961份股票易手，总值9兆5615亿0678万
6983盾。涨价的股有283种，落价的股有
256种，385种持平。外资净购842亿7000
万盾。

涨价的股票当中：STTP(Siantar Top股)
涨价1125盾，现价10800盾；LPGI（Lippo
一般保险公司股）涨价830盾，现价4160
盾；MKPI（Metropolitan Kentjana股）涨价
700盾，现价2万6175盾；TPIA（Chandra 
Asri股）涨价485盾，现价5225盾。

落价的股票当中：DSSA(Dian Sw-
a s t a t i k a股 )落价8 9 7 5盾，现价1 1万
9975盾；INKP（Indah Kiat股）落价275
盾，现价8300盾；FASW（Fajar Surya 
W i s e s a 股）落价 2 5 0 盾，现价 5 5 5 0
盾；TCPI（Transcoal Pacific股）落价250
盾，现价7350盾。

盾币增值66盾
周三，雅加达银行间即期美元汇率

(Jakarta Interbank Spot Dollar Rate/
JISDOR）收市，1美元以15705盾中间价
值，比先前价值15771盾，盾币增值66
盾。（asp）

综指上升82点至7329.801点

1美元兑15705盾

黄金行情
3月6日 ANTAM国营矿产公司报价

5克金片 ：5395000   盾卖出 5705000  盾买进 

10克金片：10790000   盾卖出 11355000  盾买进

www.logammulia.com *增值税前的卖出

证券交易所股价指数

部门 指数 波幅(%)

      
      

2024年3月6日 印尼西部时间17:00 WIB

 7329.80  1.14

 994.06  1.45

 521.86  2.65

 2127.77  -0.12

 1251.71  0.78

 1107.46  0.59

 704.68  0.6

 835.93  -0.58

 1314.87  0.19

 1521.57  1.17

 678.17  0.19

 3739.27  5.31

 1573.88  -0.92

综合指数

LQ45

JII 

IDXENERGY 

IDXBASIC

IDXINDUST

IDXNONCYC 

IDXCYCLIC

IDXHEALTH

IDXFINANCE

IDXPROPERT

IDXTECHNO 

IDXINFRA  

  全球股市

亚股

日经指数 40090.78  跌 6.85

韩国综合 2641.49  跌 7.91

香港恒生 16438.09  涨 275.45

上海综合 3039.93  跌 7.86

欧股

英国FTSE 7662.19  涨 16.03

德国DAX 17704.93  涨 6.53

法国CAC 7935.09  涨 2.27

荷兰AEX 853.11  涨 1.95

Http://tw.stock.yahoo.com 6/3/2024 16:37

美股

道琼工业 38585.19  跌 404.64

那斯达克 15939.59  跌 267.92

S&P 500 5078.65  跌 52.30

Htpp://www.wsj.com 

*atclosesource: Dow Jones 4:00 PM 2024/3/5

最高盈利(Top Gainer)

最高受损(Top Loser)

序号 股代号 开盘 最后 变化 变化(%) 交易量   交易额(千)

序号 股代号 开盘 最后 变化 变化(%)  交易量  交易额 (千)

印尼股市行情 3月6日

 1 DSSA 128950 119975 -8975 -6.96% 1600 191980

 2 INKP 8575 8300 -275 -3.21% 9880400 82669415

 3 FASW 5800 5550 -250 -4.31% 100 555

 4 TCPI 7600 7350 -250 -3.29% 12219000 89677150

 5 ICBP 11375 11150 -225 -1.98% 4603700 51429290

 6 CUAN 6400 6200 -200 -3.13% 13093600 80948980

 7 JSMR 5325 5150 -175 -3.29% 8091400 41838788

 8 SHID 1260 1110 -150 -11.90% 248100 280676

 9 EXCL 2540 2400 -140 -5.51% 56279900 135354254

 10 MCAS 2660 2530 -130 -4.89% 39200 100402 

 1 STTP 9675 10800 1125 11.63% 3300 33195

 2 LPGI 3330 4160 830 24.92% 7800 31258

 3 MKPI 25475 26175 700 2.75% 15800 407315

 4 TPIA 4740 5225 485 10.23% 28271300 141014691

 5 ADMF 13000 13325 325 2.50% 69300 910838

 6 ARTO 2670 2910 240 8.99% 37337000 106575015

 7 UNTR 24125 24325 200 0.83% 3278000 79547253

 8 BBCA 9800 9950 150 1.53% 70242200 694291020

 9 JECC 1500 1650 150 10.00% 213400 321385

 10 PANI 5125 5250 125 2.44% 5550300 29008898

雅加达分行

本币结算（LCS） CNY/IDR 2191
外币对印尼盾币牌价 Foreign Exchange Rate against IDR  
 

货币 汇买价 汇卖价 钞买价 钞卖价

Date:2024.03.06
Time: 09:00:00

AUD 10179.64 10255.64 0.00 0.00

CNY 2178.09 2191.09 2173.09 2196.09

EUR 17043.76 17162.76 0.00 0.00

GBP 19868.09 20008.09 0.00 0.00

HKD 2004.53 2015.53 2000.53 2019.53

JPY 104.25 105.15 0.00 0.00

SGD 11686.71 11763.71 0.00 0.00

USD 15680.00 15780.00 15675.00 15785.00

现汇FOREIGN 
CURRENCY 买进 卖出

印度尼西亚中央银行

TWD (google.com报导)          中间价 497.74

AUD 10168.24 10272.02

CNY 2177.66 2199.58

EUR 17006.65 17183.90

GBP 19878.71 20084.83

HKD 2003.71 2023.87

JPY 104.23 105.30

SGD 11662.00 11783.58

USD 15677.22 15834.78

  买进 卖出

中国快汇 (China Express Remittance)  March 6. 2024

RMB-IDR  (人民币-印尼盾:  2185 卖出 ;

USD-RMB   美元-人民币: 7.1869 卖-sell)

外币名称

现汇FOREIGN 

CURRENCY

美元 USD 15729.50 15769.50 

新币 SGD 11703.45 11753.45 

港币 HKD 2011.86 2016.86 

日元 JPY 104.73 105.33 

欧元 EUR 17060.91 17130.91 

澳元 AUD 10217.10 10267.10 

英镑 GBP 19963.26 20053.26 

人民币 CNY 2183.24 2188.24

OJK推出融资行业路线图支持中小微企业发展

【本报讯】财政部
长丝莉·穆利亚妮(Sr i 
Mulyani Indrawati) 确
保，她将向下一届政府
留下可信的国家收支预
算 (APBN)。

丝莉周二（5/3）在雅
加达举行的万自立银行投
资论坛上表示：“我们有
责任确保留下强大而可信
的预算遗产。”

丝莉继续说，这样，
下届政府就可以继续接

力财政部在本届政府期
间建立的基础。

除此之外，下一届政
府也可以按照其做出的政
治承诺实现其发展目标。

丝莉表示，像印尼未
来将经历的那样，政府
过渡并不是该国第一次
发生这种情况。

因此，丝莉对于即将
到来的政府过渡期并不
太担心。

即便如此，她还是

提醒下届政府注意一些
事情。

首先，与财政政策相
关的经济管理是实现进步
的雄心与确保基础保持强
劲和健康的结合。

她说：“如果我们忘
记一方面，那么我们将
面临要么对改革过于自
满，要么过于保守而无
法实现足够好的增长率
的风险”。

除此之外，她也呼吁

下届政府维持国家财政
平衡，并继续引导人民
的愿望。

她说，政治和经济都
关系到人民群众过上美好
生活的希望和愿望。

她说：“实现人民的
愿望也是我们必须建立的
基础的一部分，确保我们
的国家在不牺牲我们现有
基础质量的情况下继续发
展得更好、更高、更公平
和更平等。”（asp）

财政部长丝莉·穆利亚妮确保

下届政府将继承一个可信国家收支预算

Sri Mulyani Indrawati

【本报讯】金融服务
管理局(OJK)指出，2024 
年 1 月金融行业应收账
款同比增长13.07%，达
到475.58兆盾。

金融服务管理局金融
机构、风险投资公司、
小额信贷机构和其他金
融服务机构(PVML)监管
主任Agusman周一(4/3)
在雅加达说：“在 PVML 
领域，融资应收账款尽
管在2024年1月再次放缓
至13.07%，但仍保持高

位增长”。
在 O J K 委 员 会 会 议

（RDK）结果新闻发布会
上，Agusman表示，融资
应收账款的增加得到了
营运资金和多用途融资
的支持，分别同比增长
15.29%和14.04%。

我国融资公司的风险
状况保持安全，即净不
良融资(NPF) 比率0.69%
和总NPF比率2.50%。融
资公司的资产负债率降
至2.24倍，远低于10倍

的最高限额。
2024 年1月风险投资

融资增  长幅度同比下降
8.50%，融资额为16.40
兆盾。

对于点对点（P2 P）
借贷金融科技，2024 年 
1 月融资增速继续上涨
至18.40%，达60.42 兆
盾。 不良信用总体风险
水平（TWP90）维持在
2.95%。

此外，2024年2月期
间，O J K对 9家金融公

司 、 1 0 家 风 险 投 资 公
司和34家P 2 P借贷提供
商违反适用的OJ K条例 
(POJK) 和/或后续直接
检查的行为实施了行政
制裁。行政处罚包括14
项罚款、65项书面警告/
谴责以及3项限制商业活
动的制裁。

OJK保险、担保和养
老基金监管执行主任Ogi 
Prastomiyono表示，在养
老基金行业方面，截至
2024年1月，自愿养老基

金资产同比增长6.75%
，资产价值从2023 年1
月份的346.86兆盾增至
370.28兆盾。

担保公司的资产价值同
比增长18.91%，从2023年
1月的39.23兆盾增至2024
年1月的46.65兆盾。

2024年1月，与保险相关
担保计划总资产为1122.43
兆盾，同比增长3.47%；与
养老金相关担保计划总资产
为1413.62兆盾，同比增长
10.22%。（asp）

【本报讯】金融服务管理局 (OJK) 指
出，截至 2024 年 1 月，人寿保险保费同比
增长8.24%，价值达17.34兆盾。

OJK 保险、担保和养老基金监管机构执行
主任Ogi Prastomiyono周一（4/3）在雅加达
举行2024 年 2 月版OJK 委员会会议 (RDK) 
结果新闻发布会上说：“一般保险和再保险
保费同比增长 18.91 兆盾，即 30.09%”。

与此同时，2024年1月商业保险业资产达
903.07兆盾，增长3.87%。商业保险业绩方
面，2024年1月保费收入达36.25兆盾，同比
增长18.63%，高于2023年12月的3.02%。

总体来看，保险行业资本状况依然稳健，
寿险和一般保险行业的风险资本（RBC）分别
447.68%和344.32%，远高于最低限度120%。

对于社会保险，截至2024年1月，健康的
社会担保管理机构（BPJS Kesehatan）总资产
为 106.20 兆盾，与2023年1月的114.43兆盾
相比，同比下降 7.19%。

同期，就业BPJS总资产达到738.05兆盾，
同比增长13.08%。

就业B P J S资产包括与保险计划相关的
资产达108.74兆盾，增长11.92%，与养
老金计划相关的资产达629.31兆盾，增长
13.28%。（asp）

2024年1月融资行业应收账款达475.58兆盾

截至2024年1月

人寿保险费增至17.34兆盾



PMMP定下指标

今年收入增长10%-20%
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根据该报告，ANJT公
司落实积极的生产业绩，
新鲜果串(T B S )产量比
去年的84万581 吨提高
4.8%成为88万1051吨。

该 产 量 提 高 主 要
是因勿里洞岛（ P u l a u 
Beli tung）的种植园产量
达到25万4579吨，那是因
重新种植(replanting)棕榈
幼龄的作物，导致生产力
提高所致。

接下来，巴布亚西南
区种植园的新鲜果串总产
量为12万445吨，比2022
年提高7.2%，产量提高
与新成熟的作物生产量高
并行，以及公路渠道和基
础设施改善的趋势。

T B S 产 量 提 高 已 推
动棕榈油(CPO)产量增
长2.9%成为28万3659
吨，2023年，ANJT公司
的棕榈仁油 (PKO) 产量
也提高38.7%成为1459 
吨，来自座落于巴布亚西
南部的加工厂。 

与此同时，2023年，
因刚种植的棕榈仁的遗传
特征，导致生产的棕榈仁
更小，使棕榈仁生产量降

低，成为5万2432吨。
日前ANJT公司财务经

理Nopri Pitoy解释说，随
着TBS和 CPO 产量良好
增长，ANJT公司的CPO销
量也比去年27万5320吨销
量提高4.9%成为 28万
8941吨。

除此之外，A N J T公
司也成功销售 1049吨
的棕榈仁油提高13.1%
，但是，PK销量下降了
4.4%，与PK产量下降一
致。2023年，ANJ总收入
为2.365亿美元，比2022
年下降12.1%，主要是因
CPO、PK和PKO的平均售
价更低的缘故。

2023年，棕油平均售
价比2022年每吨840美元
降低12.9%成为每吨731
美元，除此之外，2023
年棕榈仁平均售价也降
低36. 0%成为每吨358
美元，棕榈仁油平均售
价 i安迪3 3 . 1%成为每
吨734美元。Nop r i解释
说，ANJT公司的净利也
将从2022年的2120万美元
至2023年降低成为190万
美元。“降低的主要原因

是平均售价较低，再加上
2023 年折旧和利息负担
增加的缘故。”

除此之外，巴布亚西
南部种植园才生产，以
及北苏门答腊岛和勿里洞
岛种植园重新种植的运营
负担也有所增加，与此同
时，预计上述种植园的产
量将在未来两到三年内才
达到最佳水平。

Nopri阐明，ANJT公司
乐观地认为，从长远来
看，棕油产量将持续提
高，与仍处于高生产树龄
的种植园特征并行。

他续称，今年，ANJT
公司将持续提高TB S和
CPO的生产量，预计ANJT
公司的TBS产量将比去年
提高6.0%，该提高将得
到巴布亚西南部新成熟

树龄种植园产量提高，以
及重新种植已成熟植物的
支持。“我们也希望，今
年，从外方的TBS购买数
量能提高，棕油产量能达
到30万吨以上。”

为 支 持 该 生 产 指
标，ANJT公司计划拨出
3680万美元的

资本支出，供支持ANJT
公司提高生产力的多项计
划。“我们有信心，上述
计划能支持未来几年提高
生产力，并结合农艺实践
的创新，预计将产生最大
的生产力。此外，我们也
聚焦于继续ANJT公司自
2012年以来实施的减缓和
适应气候变化举措，将ESG
融入到公司的业务战略
中，俾能实现至2030年的
零碳排放的目标。”（sl）

【本报讯】Austindo Nusantara 

Jaya(ANJT)公司公布2023年的运营和财

务业绩。

截至2023年

ANJT新鲜果串产量提高4.8%

ANJT公司棕榈园的新鲜果串收成。

Meorient Exhibition International
公司再次举办3个国际展
览会。2024年国际建筑装
饰展、家电展、家居生活
展将于2024年3月13日至
16日在雅加达马腰兰国际
会展中心(JIExpo Kemayoran)
举行，将展示最新创新和
产品。图为左至右 : 周
三(6/3)，印尼信息技术
联合会(FTII)总主席Ashari 
Abidin、建筑材料协会妇女
与创意经济部门(IPBBI)主席
Variati Johan、印尼室内设计
师协会(HDII)雅加达主席Ranu 
Scarvia，和Meorient Exhibition 
International公司总经理Larissa 
Zhou，在雅加达出席记者招
待会。(商报/Hermawan摄)

Meorient举办3个国际展览会

【本报讯】印尼鹰航
(Garuda Indonesia/GIAA)
公司相信，今年开斋节契
机客运量能够比平时增长
大约30%。

印尼鹰航公司总经理
Irfan Setiaputra称，该预
测是看到2024年全球新冠
疫情后，航空业复苏的预
期，以及2023年圣诞节和
新年的积极增长。

“我们看到航运业务
前景很明朗。我们也看到
印尼鹰航的乘客在迎接法
定假日，尤其是开斋节假
期，显示积极增长。”

此前，印尼鹰航记录
圣诞节和新年假期积极增

长，印尼鹰航客运量大约
为7.1万人次。

该数目比2022/2023年
期间圣诞节和新年旺季提
高大约20%。

他续说，尤其是开斋节
旺季，2023年，印尼鹰航
客运量达6.3万人次。该数
目比2022年开斋节大约为
4.8万人次提升32%左右。

看到这个记录，印尼鹰
航表乐观，迎接2024年开
斋节旺季，预计客运量能
显著增长。

“该情况也受国际航空
运输协会(IATA)的推动，
预计2024年全球航空客运
量将突破47亿人次。”

他补充说，随着印尼鹰
航产能提高，增加运营的机
队数量，也看出市场上的需
求，目前印尼鹰航聚焦于自
4月起，分阶段地增加国内

或国际航线。印尼鹰航也为
迎接2024年开斋节返乡提供
各种折扣。印尼鹰航与利益
相关者、品牌至银行为举办
该推广计划。(lcm)

印尼鹰航表乐观 临近开斋节返乡客运量提高30%

2023年开斋节旺季，印尼鹰航客运量达6.3万人次。

【 本 报 讯 】 I n t r a c o 
Penta (INTA) 公司定下指
标，2024年收入达到1.3兆
盾，该收入指标比2023年
1.1兆盾收入提高20%。

日前，Intraco Penta
公司财务经理Wi l l i a n t o 
Febriansa声称，在去年市
场增长了25%之后，INTA
公司对2024年的重型机械
工业前景感到乐观。“我
们看出今年会更好，特别
是在选举结束之后，已为
商界提供确定性。”

另一方面，Willianto致
达，数个INTA公司消费者
已计划购买商品，包括为
产品采购重型机械。

这一向以来，INTA公司
拥有两种销售融资渠道，

即通过融资机构和直接向
客户分期付款，但是，直
接付款期限只有12个月。 
“与此同时，客户需要长
期融资，例如24个月或36
个月的期限。”

INTA公司正通过多家
融资机构，不论是金融、
银行或者是其它的融资
企业，俾能实现该收入指
标。

目前，INTA集团拥有
大约30家融资合作伙伴企
业，Willianto声称，INTA
公司仍为其它机构提供合
作机会，“目前，我们已
记载，截至2024年1月，从
客户的资本支出中，有计
划购买大约1.2兆盾的重型
机械。”（sl）

INTA看好业务前景

今年收入达1.3兆盾

Intraco Penta公司挖掘机正在矿区活动情景。

【本报讯】虾冷冻食
品加工企业，Panca Mitra 
Multiperdana(PMMP)公司
定下指标，今年业务积极
增长。

日 前 ， P M M P 公 司 投
资者关系经理Ch r i s t i a n 
Jonathan Sutanto对记者声
称，公司定下指标，比去
年增长10%-20%。 

该积极预测是与美国经
济开始改善的情况并行。 
“2024 年的收入指标大约
为2亿美元至2.1亿美元，
净利大约为1000万美元至
1100万美元。”

作为描述，PMMP公司
大部分的收入仍来自出口
市场，包括美国在内，截
至2023年第三季度，PMMP
公司落实1.509亿美元的
营业收入，比2022年同期
的1.405亿美元同比提高
7.4%。

2 0 2 3 年 首 9 个 月 期

间，PMMP公司销售额增
长是受到该公司出口销售
提高的支撑，尤其是白对
虾（Vannamei Shrimp）产
品，同比提高7.3%，从
之前的1.278亿美元成为
1.371亿美元。

目前，PMMP公司的业
绩仍面对美国经济衰退，
导致美国需求降低的挑
战。

他解释说，但是该事
宜已远比去年相比，有
了很大的改善。“公司预
计，需求将在2024年下半
年或2025年初逐渐恢复正
常。”

考 虑 到 去 年 P M M P 公
司 的 新 工 厂 刚 开 始 运
营，2024年，PMMP公司并
没有计划拨出大量资本支
出(Capex)，以致，今年的
资本支出只是维修保养资
本支出，预算大约为200万
美元至300万美元。（sl）

Panca Mitra Multiperdana(PMMP)公司生产活动。

【 本 报 讯 】 2 0 2 4
年 ， 药 品 供 应 商
Millennium Pharmacon 
Internat ional(SDPC)公司

拨出300亿盾资本支出，
用于增强扩展分公司。

Millennium Pharmacon 
I n t e r n a t i ona l公司总经理

Ahmad Bin Abu Bakar说
明，前段时间，在马塔兰
(Mataram)龙目(Lombok)开
设新分公司后，SDPC在西
爪哇普哇加达(Purwakarta)
开设第35家分公司。他强
调，SDPC定下指标，每年
增设两家新分公司。2024
年增设10家新分公司，以
致分公司能达到45家。

他透露，开设1家分公
司未计算库存在内，耗资
大约30亿盾。库存适应现
有的潜力，当销售潜力达
到50亿盾，准备的库存至
100亿盾。这就是说，开
设新分公司耗资大约100
亿盾至150亿盾。

今年，SDPC也正在准
备在北苏门答腊Pematang 
S i a n t a r和中苏拉威西帕
卢( P a l u )开设分公司。
明 年 ， S D P C 将 聚 焦 于
扩展到印尼东区。瞄准
的城市，其中是肯达里

(Kenda r i)、Goron ta lo、
安汶(Ambon)、帕朗卡拉
亚(Palangka raya)、古邦
(K u p a n g )，和查亚普拉
(Jayapura)。

今年，SDPC已筹备300
亿盾资本支出。除了用于
扩展分公司之外，该资金
将用于更新车队，包括在
Pematang Siantar和帕卢开
设新分公司。

2023年受9个月，SDPC
获得净利达267.3亿盾，
同比增长12.11%。该增
长受同比增长1.92%或达
2.43兆盾的销售额支配。
尤其是来自医疗设备的
销售额提升19.68%成为
6080亿盾。医疗设备对销
售贡献为21%。

2023年第三季，处方药
销售额达1.69兆盾，贡献
71%。非处方药销售额达
1404.7亿盾，占销售额的
18%。(lcm) 

SDPC今年拨出300亿盾 计划开设10家分公司

左至右:SDPC普哇加达分公司主管Poniran、SDPC财务总监
Mohamad Fazly Hassan、独立董事长Sarah Azreen binti Abdul 
Samat MM、董事长Zulkifli bin Jafar、普哇加达Bungursari
镇长Wawan Darmawan、SDPC总经理Ahmad bin Abu Bakar，
和Cibungur村长Aang Anwar，在普哇加达主持SDPC第35家
分公司。

【 本 报 讯 】 今
年，Semen Baturaja 
(SMBR) 公司对水泥工业
将获得良好增长率，持着
乐观的态度。

虽然政治因素时常对
各工业领域造成影响，但
SMBR公司仍有信心，房地
产和建筑领域对水泥的需
求仍高，

日前，SMBR公司副秘
书长Basthony Santri 对记
者称，“因为降息潜力和
国家战略性工程的持续发
展，能提高销售额。”

根据于该事宜，SMBR公
司也定下2024年积极的业
绩增长指标，SMBR公司经
理部定下的指标是每年水
泥销量达到2.7吨，比去年
提高大约24%。

作 为 描 述 ， 2 0 2 3
年，SMBR公司记载良好的
业绩，落实达到220万吨的
水泥销量，该业绩比2022
年增长了 8%。

另一方面，我国水泥

工业仍面临各种挑战，包
括日益激烈的市场竞争、
不断提高的生产费用，以
及更严峻的环境法规的变
化。

为 你 能 克 服 该 问
题，SMBR公司下决心，在
生产过程中继续创新，注
重效率，提高产品质量，
并通过关注环境方面确保
可持续性的运营。

今 年 ， S M B R 公 司 拨
出11 6 0亿盾的资本支出  
。“该资本支出预算包括
供支持公司业务进行的开
发投资以及为维持平稳运
营进行的日常投资。”

截 至 2 0 2 3 年 9 月
底，SMBR公司收入为1.45
兆盾，与2022年9月底的
1.32兆盾收入相比，该数
字提高9.84%。

从底线（bottomline）方
面来看，SMBR公司记载，
年度盈利或净利为540亿
盾，比2022年同期的431.6
亿盾提高25.11%。（sl）

SMBR录得良好业绩

去年水泥销量达220万吨
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在乌克兰危机陷入僵
局、和平曙光未现的情况
下，中国通过穿梭外交凝聚
各方共识，为推动乌克兰危
机的政治解决，为地区和平
和国际秩序的稳定发挥了重
要作用，体现了大国的责任
和担当。

为发展走势不确定的
乌克兰危机注入确定性

乌克兰危机是苏东剧变
之后欧洲地缘政治的重大变
动，不仅涉及俄罗斯与乌克
兰两个国家，而且美国、北
约、欧盟等国家和组织深度
卷入其中。美西方国家对俄
罗斯的经济制裁及对乌克兰
的军事援助，进一步增加局
势的复杂性和不确定性，也
增加了推动俄乌两国通过和
平谈判政治解决乌克兰危机
的难度。

面对百年变局和世界乱
局，中国作为负责任的大
国，一直在为世界和平和安
全贡献智慧、出台方案并付

诸实践。在理念上，中国提
出构建人类命运共同体理念
和共同、综合、合作和可持
续的新安全观，在国际上引
起强烈反响和广泛认同。在
方案上，中国发起全球安全
倡议、全球发展倡议和全球
文明倡议，为维护世界和
平、国际安全与可持续发展
指明了方向。乌克兰危机爆
发后，中国始终同俄乌双方
和各利益攸关方保持了通畅
的沟通渠道。习近平主席多
次同俄、乌等国的领导人通
话，进行深入沟通，提出中
国智慧、贡献中国力量，为
政治解决乌克兰危机提供方
向指引。

与此同时，中国还结合
国际社会的普遍关切，提出
乌克兰危机的解决方案。在
2023年2月24日乌克兰危机
爆发一周年之际，中国外交
部发布《关于政治解决乌克
兰危机的中国立场》，提出
包括尊重各国主权、摒弃冷

战思维等十一条建议，为
解决危机提出全面、综合、
可行的方案。2023年5月15
日，中国特别代表李辉访问
俄罗斯、乌克兰等国，同各
国就政治解决乌克兰问题充
分交换了意见，以最大限度
地凝聚共识，防止地区风险
外溢。今年2月，中共中央
政治局委员、外交部长王毅
在慕尼黑安全会议上再次强
调，在乌克兰危机中，中国
从未放弃劝和的努力，从未
停下促谈的脚步。

中国就和平解决乌克兰
危机再次开展斡旋外交，表
明中国从未放弃推动政治解
决乌克兰危机的决心，为发
展走势不确定的乌克兰危机
注入确定性，展现中国维护
地区和平稳定和积极参与全
球安全治理的大国担当。

为失序的欧洲地区安
全结构提供稳定性

前苏联解体后，欧洲地
区安全结构面临重组。在重

塑欧洲地区安全秩序的进程
中，美国从维护自身霸权
和欧洲地区安全主导地位出
发，持续推动北约东扩，试
图建立美国主导下的地区霸
权秩序。北约的东扩压缩了
俄罗斯的战略空间，引发了
俄罗斯的安全焦虑。在乌克
兰危机问题上，美国及其领
导下的北约负有不可推卸的
责任。可以说，正是美西方
国家在乌克兰危机上的拱火
浇油，强化了俄罗斯与北约
之间的对立和对抗，成为乌
克兰危机复杂化和长期化的
直接诱因。

当前，欧洲地区安全正
面临严重的失序和混乱。
这表明，欧洲地区安全秩

序的重建，必须考虑到地
区所有国家的安全关切，
并在此基础上通过对话与
合作而非防范和威慑的方
式，重塑欧洲地区安全秩
序 。 基 于 意 识 形 态 对 立
和冷战思维建立的联盟安
全、霸权安全秩序，并不
符合欧洲人民的意愿。

中国并非乌克兰危机的
当事方和肇事方，而是和平
的建设者、发展的贡献者、
秩序的维护者和公共产品
的提供者。在全球安全问题
上，中国始终不组建也不参
与任何形式的军事集团，而
是主张坚持共同、综合、合
作、可持续的安全观、坚持
尊重各国主权、领土完整、

坚持遵守联合国宪章宗旨和
原则、坚持重视各国合理安
全关切、坚持通过对话协
商，以和平方式解决国家间
的分歧和争端、坚持统筹维
护传统领域和非传统领域安
全。

中国政府强调对话谈判
是解决乌克兰危机的唯一可
行出路，一切有利于和平解
决危机的努力都应得到鼓励
和支持。国际社会应坚持劝
和促谈正确方向，帮助冲突

各方尽快打开政治解决危机
的大门，为重启谈判创造条
件和提供平台。在第二轮穿
梭外交中，中国政府欧亚事
务特别代表不仅将访问俄
罗斯和乌克兰两个冲突的当
事方，而且也将访问欧盟总
部、波兰、乌克兰、德国和
法国，与各方进行广泛沟通
和协调。可以说，中国的立

场和行动，为陷入困境的欧
洲地区安全秩序提供了新思
路，为正在走向失序的欧洲
地区安全结构提供了稳定
性。

（作者分别系兰州大
学政治与国际关系学院副
教授、兰州大学政治与国
际关系学院硕士研究生。
来源：中国网 ）

中国积极斡旋乌克兰危机展现大国担当

3月2日，中国政府欧亚事务特别代表李辉开始访问俄罗斯、欧

盟总部、波兰、乌克兰、德国和法国，就推动政治解决乌克兰危

机开展第二轮穿梭外交。此前，外交部新闻发言人毛宁在例行记

者会上指出，第二轮穿梭外交的目标是为止战凝聚共识，为和谈

铺路搭桥。

中国政府欧亚事务特别代表李辉（右）3月2日在莫斯科
同俄罗斯副外长加卢津举行会谈。（新华社）

蓝领群体在中国劳动力
市场中扮演着核心角色，是
我国高质量发展的关键推动
力。中国新就业形态研究中
心连续两年发布了关于蓝领
群体就业状况的研究报告。
《2023中国蓝领群体就业研
究报告》（下称《报告》）
，通过问卷调查和招聘平台
数据，评估了蓝领群体的入
职标准、薪酬状况、工作时
长及职业观念等方面，从多
个维度展现蓝领群体的就业
状况。

2023年是我国经济回升向
好的一年。蓝领群体的就业
与收入状况逐渐趋于恢复。
在经济的复苏过程中，蓝领
群体对就业市场和经济恢复
作用巨大。制造业、服务行
业等蓝领就业领域需求逐步
企稳回升，是吸纳就业的主
要力量。此外，随着“新蓝
领”群体的崛起，他们在城
市服务业的活跃也为经济复
苏注入了新的活力。依托数
字技术和平台组织，新蓝领
群体不仅提高了生产效率，
也促进了产业结构的优化和
升级。

服务业和数字技术发展
推动新蓝领群体成长

传统蓝领职业通常涉及
任务单一、技术需求较低的
工作岗位，这类岗位以体力
劳动为主，主要分布在制造
业、建筑业和传统服务行业

等领域。这些岗位往往要求
从事重复性劳动，对工人的
技能要求相对较低。然而，
随着服务业发展和数字技术
进步，蓝领劳动力市场正在
经历一场转型，在城市服务
业和年轻劳动人口中，催生
出了“新蓝领”劳动者群
体。

“新蓝领”劳动者区别
于传统蓝领劳动者，他们通
常居住在中等规模以上的城
市，拥有更高的专业技能和
教育水平。这一新兴群体以
服务行业为主要就业领域，
从事的工作类型更为多样，
包括但不限于快递、外卖、
销售、美容美发师、咖啡师
等，这些工作对劳动者的专
业知识和技能要求要高于传
统蓝领职业。他们对城市的
日常运作和群众生活便利和
丰富化起着重要作用。

此外，“新蓝领”劳动者
的崛起也反映了劳动市场的
结构性变化，以及对更具技
术性和专业性工作岗位的需
求增加。他们的出现不仅促
进了劳动力市场的多样化，
还提高了蓝领群体整体的社
会地位和经济回报。《报
告》显示，蓝领群体中收入
排名靠前的职业主要是服务
业相关职业，月嫂、货车司
机、外卖员、网约车司机、
美容美发师收入水平排名居
前五，高于蓝领群体平均收

入6000元的水平。
蓝领群体名义工资上

涨，与白领差距缩小
本次《报告》的重要发现

之一，是关于中国蓝领群体
的收入变化情况。《报告》
使用多家招聘网站数据，发
现近十年来，中国蓝领人群
平均月薪逐年递增，由2012
年的2684元增长至2023年的
6043元，增长了2.26倍。剔
除通胀因素后，蓝领人群实
际平均月薪是10年前的1.85
倍。

但 值 得 注 意 的 是 ， 经
过2 0 1 4 ~ 2 0 1 9年的快速增
长后，2 0 2 0年以来，蓝领
群体实际工资水平涨幅较
小，2023年蓝领群体平均薪
酬与2022年基本持平。这反
映了疫情期间蓝领群体的就
业受到影响，并且这种影响
在疫情后的2023年延续。《
中国蓝领群体就业研究报告
（2022）》显示，2022年中
国蓝领劳动者整体平均月均
工资收入为6078元。

总体上看，从2012~2023
年的 1 0年间，蓝领与白领
群体的平均月薪差距逐渐减
小。2012年，白领群体的平
均工资是蓝领的2.4倍，2023
年已经下降为1.39倍。近年
来，随着人们择业观念的转
变与蓝领薪酬水平的提升，
越来越多的求职者主动选择
加入蓝领。随着蓝领岗位的

类型日益丰富、劳动者权益
保障提升、企业数字化智能
化水平不断提高，蓝领群体
的就业质量总体上在提升。
劳动者对蓝领职业的自我认
同感和满意度继续提升。

在世界范围内，蓝领群
体的收入、福利和工作安全
性一般都低于白领群体，但
差距比我国差距要小一些。
以白领蓝领差距最大的美国
为例，行政助理（低层级白
领）的工资水平是建筑工的
1.1 5倍，是外卖员的1.2 5
倍。欧盟国家有更完善的社
会安全网和更强大的工会，
熟练的蓝领工人可以获得与
低层级白领职位相当的工
资。我国蓝领和白领收入和
就业质量差距缩小，是时代
进步的体现。这一现象反映
出社会的多元发展和劳动力
市场的成熟。随着劳动力供
需关系变化、数字技术和平
台组织赋能，蓝领工人的地
位和收入会继续提升，社会
对各类蓝领职业的尊重和认
可也在增强。

蓝领群体劳动权益保障
水平提高，但仍有挑战

工资结算的准时性是蓝领
群体最为关注的劳动权益内
容。新就业形态与传统行业
蓝领劳动者的薪资结算准时
性存在差异。平台管理的新
就业形态如外卖员和网约车
司机享有较高的薪资结算准

时率和多样化的结算模式，
而建筑行业零工、工厂普工
和货车司机则面临较高比例
的薪资拖欠问题。

《报告》显示，蓝领群
体中外卖员、月嫂准时率最
高，均超过8 0%。以外卖
员、网约车司机为代表的新
就业形态由于平台管理更为
标准化、规范化，薪资结算
更准时，外卖员薪资结算兼
具月结、周结和日结多种模
式，结算率高达93.8%。而
建筑行业零工、工厂普工和
货车司机的薪资拖欠情况较
为突出。40.8%的建筑行业
从业者、31.4%的工厂普工
和29%的货车司机遇到过薪
资拖欠情况，拖延时间从半
个月至半年不等。

新就业形态群体的职业伤
害问题是该群体的急难愁盼
问题。从2022年7月1日起，
在北京、上海等7个省市的出
行、外卖、即时配送、同城
货运4个行业开展试点工作，
涵盖曹操出行、美团、货拉
拉等7家平台企业。截至2023
年9月，已有668万名新就业
形态人员被纳入职业伤害保
障范围，支付职业伤害保障
待遇共计4.9亿元。职业伤害
保障试点创造性地将社保与
劳动关系解绑，采取新思路
新方式切实保障了新就业形
态就业人员职业伤害权益，
是我国对灵活就业人员社会

保障体系的创新性探索，对
进一步完善我国社会保障体
系具有重大意义。

蓝领群体普遍工作时间较
长，一般都超过标准工时，
平均工作时长集中在9 ~ 1 0
小时。《报告》显示，货车
司机的工作强度整体较大且
开夜车情况较显著。网约车
司机、外卖员的工作强度与
城市高峰时期有关，如在早
晚高峰，市民有较高的出行
需求，在午晚高峰，市民的
饮食需求较多。外卖员的工
作任务存在饭点时间高强度
工作的现象，其余时段可以
自由安排接单频率，有一定
的空闲时间，呈现出“短时
高压”的特点。近七成月嫂
表示自己承受着较大的精神
压力。由于工作内容非标准
化、边界不清晰，也导致月
嫂经常面临需要承担额外工
作量的情况。近五成工厂普
工存在熬夜赶工的情况，超
七成保安经历过通宵值班。
工作时长较长、工作强度
大、缺乏明确的工作范围边
界、高精神压力、“过劳”
的工作模式等都会影响蓝领
劳动者的健康，长期来看依
然要通过政策措施加强对劳
动者身心健康的保障。

（作者系首都经济贸易
大学劳动经济学院副教授、
中国新就业形态研究中心主
任。来源：第一财经）

“新蓝领”群体崛起，为经济复苏注入新活力 文/张成刚
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中美旅游座谈会 在美国华盛顿举办
当地时间2月29日，中美旅游座谈

会在美国华盛顿举办。
中国驻美国大使馆临时代办井

泉、中国文化和旅游部国际交流与合
作局局长高政出席并致辞。中国驻美
国大使馆负责文化和旅游事务的公参
陈春梅，以及美国商务部国家旅行旅
游办公室、美国旅游推广局、美中贸
易全国委员会、国际邮轮协会、美国
旅游协会等政府机关和行业组织的40
余名主要负责人参加座谈。

井泉指出，旅游交往一直是中美
关系重要组成部分，为增进两国人民
的相互了解和友谊发挥了重要作用。
双方应积极落实两国元首旧金山会晤
共识，进一步拓展和深化中美人文交
流。中方近期已采取有效措施，简化
外国人赴华签证申请，推动外国人在
华支付便利化。在中美双方共同努力
下，两国直航航班自3月底将增加至
每周100班。希望此次座谈会深入探
讨当前影响中美游客互访的困难和挑
战，推动中美双向旅游尽快恢复到疫
情前水平。

菲律宾调降马荣火山警戒 
短期喷发可能性小

菲律宾火山地震研究所5日下午将
马荣火山的警戒级别从2级下调至1
级，这表明火山的不稳定状态已降至
较低水平，短期内喷发的可能性较
小。

菲火山地震研究所将火山警戒级
别由低到高分为0级至5级，其中0级
表示“无警戒”，5级意味着“火山
正在喷发”。

2023年6月以来，马荣火山持续出
现异常活动，包括发生间歇性岩浆喷
涌、火山地震和落石事件等。就在当
月，该所将马荣火山的警戒级别定为
3级，意味着该火山处于“相对较高
的动荡水平”。当地政府此后还陆续
将马荣火山周围6公里永久危险区内2
万多名居民转移到临时避难场所。

菲律宾警方抓获
200余名毒品犯罪嫌疑人

菲律宾警方5日称，在最近多地开
展的禁毒行动中，警方共抓获200多
名毒品犯罪嫌疑人，并查获价值近
3800万比索的非法毒品。

据通报，今年2月以来，比科尔大
区警方在南甘马粦省和阿尔拜省等多
地开展百余次缉毒行动，共抓获133
名涉毒嫌疑人。在这些行动中，警方
还缴获17.2千克大麻和3.8千克被当
地人称作“沙雾”的冰毒，总价值约
2840万比索。

比亚迪巴西生产基地开始建设
预计今年底或明年初投产

中国电动汽车巨头比亚迪周三向
路透社证实，该公司已开始在巴西建
设一个大型生产基地。该公司表示，
巴西生产基地预计将于2024年底或
2025年初投入运营。

该生产基地一期的年生产能力预
计为15万辆，最初将生产海豚掀背
车、海豚Mini、宋Plus SUV和元Plus
跨界车等车型。

去年7月，比亚迪与巴西巴伊亚州
政府共同宣布，双方将在卡马萨里市
设立由三座工厂组成的大型生产基地
综合体，总投资额达30亿雷亚尔（折
合人民币约45亿元）。

2023年全球企业评级下调次数同比增8%
连续2年超上调次数

3月6日消息，2023年全球评级机
构对全球企业的评级下调次数达到
1409次，同比增长8%，连续2年超过
评级上调次数。

2020年评级下调次数为3042次，
与2019年相比激增至约2倍，2021年
在各国经济刺激对策和货币宽松的背
景下减少至891次。2022年以后，随
着欧美央行迅速加息，评级下调再次
增加。

日经新闻统计了评级机构标普和穆
迪调整全球债券发行企业（对象为除金
融以外的约1万家公司）评级的情况。
评级下调对象的近90%是原本评级为垃
圾级的BB级以下企业。按行业来看，零
售和餐饮企业的评级下调较多，房地产
领域的评级下调也很突出。

英国2月新车注册量创20年来同期新高
盖世汽车讯 根据英     国汽车制造     商

和贸易商协会（SMMT）3月5日公布
的行业数据，在车队和企业需求强劲
的推动下，英国2月份的新车注册量
同比增长14%，创下20年来2月单月
最好的纪录。

根据SMMT 的数据，2月份，英国
的新车注册量为84，996辆；今年前
两个月，英国的新车注册量同比攀升
10.3%至227，762辆。

国际人士关注中国开放政策

聚焦新质生产力

哈萨克斯坦中国问
题研究中心主任古丽娜
尔·沙伊梅尔格诺娃表
示，自己尤为关注中
国的外交政策，今年中
国政府工作报告中提到
的“独立自主”“世界
多极化”“经济全球
化”等表述令她印象深
刻。她表示，中国外交
政策体现了大国外交的
包容，中国为推动构建
人类命运共同体、促进
世界和平与发展作出了
重要贡献。

沙 伊 梅 尔 格 诺 娃
说，中国全国两会及
政府工作报告受到世
界关注，会议作出的
决定将关系到中国的
发展，及其他国家与
中 国 的 合 作 。 作 为
共 建 “ 一 带 一 路 ”
国家，哈方愿积极推
动 高 质 量 共 建 “ 一

带一路”走深走实，
并 在 “ 绿 色 丝 绸 之
路 ” “ 数 字 丝 绸 之
路”框架内开展更多
合作。

德国智库席勒研究
所专家奥森科普关注
报告中关于经济发展
和对外开放的内容。
他指出，中国的经济
政策是务实的，也是
现实的。

“ 这 并 非 昙 花 一
现，而是朝着建设现
代化的社会主义市场
经济、打造世界上最
高效的现代化工业和
基础设施体系的既定
目标而采取的长期稳
定的发展战略。”奥
森科普表示，通过这
种方式，中国正在强
化 其 作 为 发 展 中 国
家的榜样作用。作为
金砖成员国和共建“

一带一路”倡议发起
者，中国也将发挥引
领作用。

韩 国 仁 川 大 学 教
授李贤泰关注到，“
大力推进现代化产业
体系建设，加快发展
新质生产力”在2024
年中国政府工作任务
中排名首位。在他看
来，“新质生产力”
的提出表明中国政府
将致力于人工智能、
大数据、数字经济、
绿色经济等尖端产业
技术的发展。

李贤泰表示，此次
报告还提到“全面取
消制造业领域外资准
入限制措施，放宽电
信、医疗等服务业市
场准入”，这意味着
2024年中国经济持续
发展将对韩国和其他
国家对华进出口和投
资产生积极影响。

印尼战略与国际问
题研究中心中国部主
任维罗妮卡关注到报
告中关于“推进绿色
低碳发展”的内容。
她表示，这一发展理

念不仅使中国在生态
环境保护方面取得了
成功，大幅改善了中
国的环境质量，也塑
造了中国作为世界第
二大经济体的经济发
展新动能。

维罗妮卡认为，中
国大力发展的新能源
技术，是解决交通问
题、应对世界气候变
化挑战的关键因素。
她表示，印尼迫切需
要环保型交通，在这
方面需要中国新能源
技术的帮助。

【中新社】综合中新社驻外记者

报道：正在北京召开的中国全国两

会受到国际社会高度关注。多国人

士在接受中新社记者采访时表示，

中国政府工作报告中有关和平外交

政策、新质生产力、绿色低碳转型

等内容令人印象深刻，他们期待中

国给全球发展带来更多机遇。

3月5日，第十四届全国人民代表大会第二次会议在北京人民大会堂开幕。党和国
家领导人习近平、李强、王沪宁、蔡奇、丁薛祥、李希、韩正等出席大会。

【 中 新 网 】 5 日 下
午，由韩中城市友好协
会创立的韩中经济合作
中心正式在韩成立。
韩中城市友好协会会长
权起植、中国驻韩国大
使邢海明等出席成立仪
式。

邢海明在致辞中指
出，中韩建交32年来，
两国各领域交流合作特
别是经贸合作取得丰硕
成果，给两国和两国人
民带来巨大利益，也为
世界发展繁荣作出重要
贡献。在全球经济复苏
乏力的大背景下，2023
年中韩贸易额仍达3100
多亿美元，中国连续20
年位居韩国第一大贸易
伙伴国，充分体现出两

国务实合作的深厚根基
和强大韧劲。

邢海明表示，中国
坚持在开放中发展自
己、惠及世界，已成为
140多个国家和地区的
主要贸易伙伴，连续多
年对世界经济增长的贡
献率超过30%。中国将
持续扩大高水平对外开

放，打造市场化、法治
化、国际化一流营商环
境，欢迎包括韩国在内
的各国企业深耕中国市
场、加强对华合作，共
享中国发展的机遇和红
利。希望韩方同中方一
道努力，推动两国经贸
合作提质升级，更好造
福两国和两国人民。

韩中经济合作中心在韩成立

3月5日，韩中经济合作中心正式在韩成立。

【 智 通 财 经 】 周
二，比特币涨破69000
美 元 / 枚 ， 创 历 史 新
高 ， 今 年 迄 今 累 涨
62.64%。此外，以太
坊站上3800美元/枚，
续刷2022年1月以来新
高，日内涨4.82%。

部分比特币概念股
跟随走高，Coinbase涨
超2.6%，嘉楠科技涨
超5%，Cipher Mining
涨超7%。

市场对比特币价格
在3月底升至8万美元
的预期越来越高。来自
Der ib i t和Amberdata的
数据显示，在3月29日
到期的短期看涨期权，
执行价格分别为7万美
元、7.5万美元和8万美
元，未平仓合约数量在
过去24小时有所增加。

芝加哥商品交易所集团
的比特币和以太坊期货
市场的未平仓合约数量
距离各自的历史最高水
平仅有1.8%。这些未
平仓合约数量的增加表
明美国机构对加密货币
相关投资和对冲的兴趣
在增加。

加密资产管理公司
CoinShares的研究助理
Luke Nolan表示：“上
周末，我们看到虚值
看涨期权的买盘出现放
缓，但一些头脑冷静的
人在下跌时买入。本周
初我们又看到买入活动
恢复，许多3月份到期
的虚值看涨期权集中在
6.5万美元、7万美元（
历史高点），其他一些
看涨期权集中在7.5万
美元和8万美元。”

比特币突破历史新高 

市场看涨至8万美元！

【财联社】近期，
在美联储年内降息的预
期支撑下，黄金涨势如
虹。美东时间周二早
盘，现货黄金价格一度
触及2141美元/盎司，
刷新了去年12月创下的
2135美元纪录，创下历
史新高。

尽管金价创下纪录
新高，但市场观察人士
指出，经通胀因素调整
后的实际金价仍然远
低于过去的峰值。而目
前，华尔街分析师普遍
预计，金价的强势至少
将持续到今年下半年。

花旗分析师在本周

一的报告中自称“中期
看多黄金”，并预计今
年下半年金价有25%的
可能性达到创纪录的每
盎司2300美元。

不过，他们对金价
的基本预测仍为2150美
元，并重申在未来12至
16个月，金价甚至可能
达到每盎司3000美元。

花旗认为，黄金是
发达市场的“衰退对冲
工具”，并越来越多地
看到11月美国大选的不
确定性带来的利好。

同样在周一，贝伦
贝格银行的分析师也指
出，假如特朗普在今年

美国大选中获胜，将为
黄金提供“重大利好”
。而俄乌冲突和巴以冲
突带来的市场波动性将
进一步支持黄金这种避
险资产。

因此，他们认为，
与黄金挂钩的股票将出
现上涨势头。他们提
到，尽管近期金价接近
创纪录水平，但这些股
票最近“与基础大宗商
品脱钩”。

他们认为：“这主
要是由于美国经济表现
好于预期，使得美联储
对货币政策仍然坚持强
硬立场。”

金价创历史新高之际 

华尔街还在普遍看涨：最高能飙到3000美元！

【新浪财经】周三
公布的数据显示，由于
新鲜食品和能源价格
高企，韩国2月份的通
胀率回升至3%以上。

韩国统计厅的数据
显示，2月消费者价格
指数（CPI）年率上涨
3.1%，而前一个月的
涨幅为2.8%。这是韩
国通胀四个月来首次
加速。

今年1月，韩国通

胀率自2023年7月以来
首次降至3%以下，但
韩国统计厅表示，水
果、农产品和能源的
高价格导致通胀压力
再次加剧。

韩国财政部此前
已表示，预计通胀下
降速度将低于此前的
预期，到2024年底左
右才会达到2%的目
标，预计今年的平均
通胀率为2.6%。

韩国2月通胀率回升至3%以上

四个月来首次加速

【环球市场播报】
摩根士丹利分析师亚
当 · 乔 纳 斯 （ A d a m 
Jona s）周二下调了特
斯拉的目标股价和2024
财年盈利预期，指出了
该公司在产品和市场方
面的问题。

他将特斯拉目标价
从345美元下调至320美
元，同时维持“增持”
评级。

在一份报告中，这
位分析师指出了目前困
扰特斯拉的几个不利因
素，包括电动汽车需求
下降、与其他汽车制造
商相比，产品阵容陈
旧、中国市场的激烈竞

争和价格战，以及在该公
司的主要市场美国，混合
动力汽车越来越受欢迎，
而不是纯电动汽车。

乔纳斯写道：“如
果特斯拉有可能在某个
时候公布汽车业务的
GAAP息税前亏损，那
可能就是今年。”

该分析师表示，他
预计特斯拉今年上半
年的业绩将达不到预
期，GAAP营业利润率
将在2-3%之间。在盈
利能力受到严重打击
后，乔纳斯预计特斯拉
将收回为增加销量而采
取的降价措施，转而将
重点转向捍卫利润率和

现金流。
乔纳斯将他对特斯

拉2024财年的销量预期
下调至200万辆以下，
意味着同比增长仅略高
于10%。他目前预计该
公司今年汽车业务的毛
利率为11.4%，低于他
此前预计的13.2%。

尽管如此，这位分
析师仍然看好特斯拉，
因为他仍然认为特斯拉
是一家人工智能公司。
然而，他表示，对于特
斯拉来说，作为一家人
工智能公司，它必须首
先稳定其在汽车业务上
的盈利。

“我们认为，只要

核心汽车盈利被下调，
特斯拉就不会获得人工
智能公司的美誉。他写
道，这一过程可能还需

要几个季度才能完成，
在此期间，我们熊市情
境下100美元的预测可
能会“起作用”。

大摩下调特斯拉目标价：最坏情况下可能跌至100美元

摩根士丹利分析师对特斯拉2024财年的销量预期下
调至200万辆以下。
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【本报讯】Accor集团
领先的经济型品牌IBIS酒
店自豪地宣布IBIS JA-
KARTA RADEN SALEH酒
店在雅加达金三角中心开
业。

IBIS酒店代表着现代设
计和令人满意的宾客体
验，因其经济实惠且品
质不打折扣的住宿而受到 
70多个国家/地区游客的
喜爱。IBIS坚信旅行可以
改变一个人并增进对文化
的理解，致力于提供一种
像家一样并向所有人开放
的公共空间概念。这家位
于雅加达市中心的新建酒
店旨在延续IBIS品牌的创
新魅力，将现代舒适感与
活力融为一体。

I B I S 雅 加 达 R A D E N 
SALEH酒店拥有105间舒
适的城市景观客房，配备
IBIS甜梦之床™，地理位
置优越，可轻松前往中央
商务区和交通中心。

游客可以在艺术、文
化和科学中心Taman Is-
mail Marzuki (TIM)、正
宗的当地市场和餐厅以
及高档购物中心等历史名
胜体验雅加达的文化、历
史、社会和美食特色。

六间会议室和多功能
活动空间可满足商务访
客、会议参加者和活动
策划者的需求，每间会议
室均拥有自然采光、高速 
Wi-Fi和最先进的视听设
备。这些会议室可举办小

    JAKARTA RADEN SALEH酒店

在雅加达市中心正式开业
型和大型会议，最多可
容纳200人。IBIS雅加达
RADEN SALEH酒店欢迎
客人在大堂享受这里的氛
围，那里设有卡拉OK设
施，该设施即将开放并全
天开放。

I B I S全日制概念餐厅 
Lily’s Garden首次进军
印尼I B I S雅加达RAD E N 
SALEH酒店，主打新鲜食
材。这家餐厅全天供应当
地和国际特色菜肴。

根据Ac c o r减少塑料
污染的承诺，所有酒店
运营中均不使用一次性
塑料。在关于IBIS雅加达
RADEN SALEH酒店开业
的声明中，Accor集团亚
洲高级、中端和经济部
门首席运营官加思·西
蒙斯 (Garth Simmons) 
表示，该酒店的开业是
A c c o r集团持续致力于
在其产品组合中提供非
凡酒店服务体验的一个
例 证 品 牌 众 多 ， 多 样
化。“IBIS雅加达RADEN 
SA L E H酒店的开业增强
了A c c o r的影响力，以
及对印尼不断发展的旅
游业的承诺。我们不断
看到人们对价格实惠的
优质住宿的需求不断增
长，这就是为什么我们
的业主认为充满活力的
IBIS品牌具有如此大的价

值，”他说。
I B I S 雅 加 达 R A D E N 

SA L E H酒店总经理I rm a 
Riesan表示，他的团队很
高兴能够为客人提供舒
适、便利和环境可持续
性的难忘住宿体验。 他
说：“我们致力于以现代
风格的舒适性和充满活力
的活力来展现我们在繁华
雅加达市中心的完美位

置，创造适合所有客人的
体验。”

I B I S 雅 加 达 R A D E N 
SALEH酒店的客人可以利
用Accor屡获殊荣的忠诚
度计划ALL - Accor Live 
L im i t l e s s，探索充满奖
励、独特福利和非凡活动
的世界。

I B I S 雅 加 达 R A D E N 
SALEH酒店开业特惠价格

每晚净价712,000印尼盾
起，最多可入住两位客
人，含早餐，入住期限截
至2024年6月30日。如需
了解更多信息或预订，请
访问 https:/ /all.accor.
com/a/en/offers/ibis-
jakarta-raden saleh.html 
或联系宜必思雅加达拉
登萨利赫酒店，电话+62 
21 23590777。

【中新社长沙讯】3月
6日，（记者　唐小晴）
时下，中国各地2024年春
招正火热进行。记者连日
在长沙走访多家招聘会发
现，春招市场供需两旺，
高端制造业招聘需求增
大，企业对高端制造业人
才“求贤若渴”。

3 月 6 日 ， 在 湖 南
人 才 市 场 举 行 的 湖 南
省“4×4”传统转型升级
产业暨省500强企业专场
招聘会上，汽车机械、新
能源、生物医药等领域企
业拿出800余岗位“招兵
买马”。

这场招聘会有9 0%岗
位是面向创新型技工、研

发工程师等中高端人才。
长沙某汽车有限公司的产
线正进行智能化升级，
今年重点招聘5名高级工
程师，抛出最高百万元
（人民币，下同）年薪求
才。“还有带薪休假、人
才公寓、晋级培训等福
利。一上午收到20多封简
历。”该企业招聘负责人
柳闵说，随着数字技术发
展，中国制造向中国智造
转型，复工后“智造”岗
位招聘需求增多。

湖南一科技公司用人
才入职奖励、安家补贴、
医疗保健等福利吸引求职
者。“依托消费需求释放
与制造业返工复产，就业

市场呈现出较快回暖复苏
态势。我们今年加大力度
运用人工智能赋能新型工
业化应用场景，对高端制
造业人才有大量需求。”
该公司企业管理中心总监
余洁告诉记者，北上广、
重庆、武汉等地不少高
新技术企业因业务稳步向
好，今年也在持续招聘高
端制造类人才。

长沙经开区（下称“园
区”）有40余家世界500
强企业入驻，多家全球工
程机械制造商50强企业坐
落于此，集聚了一批知名
汽车产业链企业。园区近
日举行的“新春招聘月”
首场活动中，许多名企开

出万元以上月薪争抢技术
研发人才。

长沙某智能科技有限公
司因拓展海外市场，需招
聘研发员、高级操作工程
师、自动化工程师。“今
年要投入新设备和拓展海
外市场，需储备一批高端
技术人才。”该公司总经
理姚灏说，随着中国各地
开始发展新质生产力，企
业会需要更多高端创新人
才。

记者梳理发现，连日
来，重庆、广西、辽宁、
湖北、江西、青海等地招
聘活动也陆续展开，线下
招聘会人头攒动，线上“
直播带岗”紧锣密鼓，企

业招聘和人才求职均呈
现“供需两旺”态势。

智 联 招 聘 近 期 发 布
《2024年春招市场行业周
报（第一期）》称，2024
年春招市场供需双旺，工
业自动化等高端制造行业
招聘增速亮眼，吸引众多
人才“加盟”，长三角、
珠三角城市薪酬保持高
位，高新技术岗位持续“
霸榜”高薪榜单。

针对招工求职潮，中
国各地政府和人力资源部
门根据用人单位和人才需
求，也同步出台了系列引
才支持措施，并组织开展
引才招聘活动。

长沙经开区干部人事人

才局（人力资源公共服务
中心）一位负责人表示，
为抢抓春招“黄金季”，
助企业找到合适优秀人
才，园区已面向各企业摸
底调研，并发布人才需求
目录，便于人才“对号入
座”。

“春节假期后，既是
人才求职高峰期，也是
企业引才黄金期。今年
一季度，园区需求人才
1 . 4 9 万 。 ” 上 述 负 责
人说，智能制造、大健
康、软件信息服务等领
域引才需求最为旺盛，
高 精 尖 人 才 、 研 发 人
才、专业技术人才、经
营管理人才都走俏。

中国春招市场供需两旺 高端制造业人才走俏

【中新社合肥讯】3月
6日，（记者　吴兰）记
者6日从中国科学技术大
学获悉，中外学者合作发
展了一种探测核幔边界超
低速区的新方法，揭示了
全球核幔边界大尺度高速
异常区域内存在中小尺度
超低速区。

据悉，这一重要研究
进展由该校地球和空间科

学学院和中国科学院精密
测量科学与技术创新研究
院的科研团队及国际同行
合作实现的，为超低速区
的形成机制研究提供了关
键信息。

相关研究成果于北京
时间2024年3月4日在线
发表在国际学术期刊《自
然—地球科学》（Nature 
Geoscience）上。

作为地球内部最重要
的边界之一，核幔边界层
连接着液态外核与固态地
幔，是物性结构与动力学
过程最复杂的区域之一，
对于地球磁场演化、地球
自转变化与地球参考框架
等方面的研究具有重要意
义。

过 去 几 十 年 里 ， 地
震学观测显示核幔边界

上方存在多尺度的非均
匀结构，包括大型低速
省、中小尺度的超低速
区等。研究团队聚焦于
核幔边界高速异常区域
是否广泛存在超低速区
这一科学问题，发展了
一种探测核幔边界超低
速区的新方法，有效地
扩展了核幔边界高速异
常区域的采样范围。

研究团队搜集了2000
年至2020年间143个震源
深度大于300千米、体波
震级大于6级的全球地震
事件在北美洲、欧洲及中
国台阵记录的波形数据，
开展振幅、偏振、频率等
多指标特征分析。

研究团队不仅在太平
洋和非洲下方的大型低速
省周围发现了超低速区，

还在之前未被充分研究的
核幔边界高速异常区域内
探测到了超低速区，包括
中美洲、亚洲中西部、阿
拉斯加和格陵兰岛等区
域。

该研究结合已有地球
动力学模拟结果，还揭
示了核幔边界高速异常
区域内的超低速区形成
机制。

中外学者揭示全球核幔边界高速异常区内存在超低速区
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【本报周孙毅报道】3
月6日，中国山东省济宁
市市政府张东副市长率团
拜访了印尼中华总商会，
并受到张锦雄总主席，副
总主席陈新，监察委员陈
伯年，秘书长周维樑等理
事的热情接待。

张锦雄在会晤中，对
张东副区长率团来访表示
热烈欢迎，并介绍印尼概
况。他说，印尼是全球第
四大 人口国，有着超过
2.78亿人口，其中 半数
以上人口是30岁以下的年
轻人，人口红利 卓越。
作为东盟创始成员国，印
尼约占东盟4成的市场份
额。根据印尼中央统计
局数据，2023年印尼GDP
总额达到20892.4万亿印
尼盾，约合1.36万亿美
元，增速5.05%，人均
GDP约合4919.7美元，稳
居东盟国家首位。

张 锦 雄 表 示 ， 近 年
来，印尼在各领域的经济
发展 都取得了显著的成
就。从国内生产总值到基
础设施建设，从工业制造

到数字经济，印尼都在
不断迈向 更高的层次。
济宁是中国的文化名城，
儒家发源地。历史悠久，
文脉悠长。此次张副市长
亲自率团来访，希望大家
能借此相互交流，共话发
展，也期待更多济宁企业
家，能够来印尼走走看
看，寻找合作商机。印尼
中华总商会将一如既往，
发挥平台优势，为大家来
印尼考察、投资，提供必
要的咨询和服务。

张 东 副 市 长 在 讲 话
中，感谢张锦雄总主席等
诸位理事的热情接待。他
说，此次印尼之行，是随
山东省宋军继副省长在印
尼开展经贸活动而来。除
了拜访印尼中华总商会，
也将与当地的企业进行交
流，并借此机会向大家介
绍济宁市在地里位置、经
济等领域的情况。

 张副市长希望通过这
次访问，进一步促进双方
企业相互交流，寻找合作
商机，为今后的友好往来
建立更紧密的联系与合

作，为促进两地间企业的
经贸合作搭建交流平台。
欢迎印尼中华总商会企业
家们抽空到济宁市走走看
看、观光考察、投资兴
业，共谋发展。

 济宁市商务局局长于
领东、金乡县人民政府副
县长李兆胜、济宁市商务
局 办公室主任李绪增、
金乡县商务局副局长宋
华、迪尔集团有限公司国
际公司副总经理王爱民，
济宁市对外贸易经济技术
合作协会副会长兼秘书长

方雪松，金乡县金昊源农
贸有限公司（金乡县）总
经理李浩，山东飞科电动
车有限公司(金乡县）副
总经理王森，济宁丽阳电
动车有限公司（金乡县）
总经理江超，山东雷迈新
能源车业有限公司（金乡
县）总经理胡保玉，济宁
鸿润食品股份有限公司董
事长王德定，济宁鸿润食
品股份有限公司副总经理
张虎，泗水惠丰农业开发
工程有限公司董事长孙泽
岭随团出访。

双方代表在亲切友好
气氛中进行了交流座谈，
并互赠纪念品后圆满结

束。晚上由印尼中华总
商会做东宴请代表团一行
人。

济宁市张东副市长率团访问印尼中华总商会

增进交流 共谋发展

张东副市长（前左七）回赠纪念品给印尼中华总商会由张锦雄总主席代表接收。

张锦雄总主席致辞。 张东副市长致辞。

双方交流一景。

张锦雄总主席（前左八）赠送纪念品给张东副市长。

【本报傅一倩报导】印
尼台湾娘家团(Assoc ia-
tion of Taiwan Wives of 
Indonesia) 3月2日晚上
6时，在金沙酒楼举行第
2届团长交接，应邀出席
嘉宾有驻印尼台北经济贸
易代表处各级长官、台商
会、留台同学会、侨团代
表、百位嘉宾共襄盛举，
前团长倪纯华把印信转交
给新团长李晓芬，由驻印
尼代表陈忠见证。

陈忠在致词时表示，
娘家团在前团长倪纯华6
年领导，渡过疫情，并与
台商会以及华社建立深厚
友谊，娘家团是远嫁印尼
台湾妇女社团，背负着重

要使命，选择在青春年华
岁月离开家人放弃事业，
来到印尼面对不同生活
环境，无论自组家庭或是
与长辈同住，在家中都拥
有举足轻重地位，相夫教
子，辛勤培育下一代，当
然也有些妇女在职场上，
建立自己的目标，结合天
时、地利、人和、良好信
用、优良品牌、自我努力
取得成功。

前团长倪纯华指出，娘
家团是2018年3月3日在雅
加达正式成立；目的是为
了让远离家乡嫁到印尼的
台湾女儿们，建立一个具
有同理心而又能够提供资源
协助的平台，互相帮助。特

别是这几年疫情间的相互
关怀、扶持，见证了台湾
最美的风土人情，也延续
了娘家团成立的初衷。相
信在新任团长李晓芬领导
下，会务会更加卓越。

顾问路光彦对前团长
倪纯华6年表现，给予赞
美，并期望所有姊妹更加
合作，发挥团结功能。

新团长李晓芬说明：
娘家团主要宗旨与任务：
一，协助会员适应印尼社
会环境及急难救助；二，
提供会员有关商业文化与
生活信息平台；三，发扬
台湾文化，分享印尼资
源，缔结台印桥梁；四，
协助推广台湾经济、观

光、教育；五，定期举办
与友社联谊活动与各类讲
座。第二届娘家团组织
名单：1.顾问8人：路光
彦；毕莲生；李爱珍；刘
皓怡；许筱逸：杨启仙；

蔡丽铃；谢玲玲2. 永久
名誉团长：倪纯华3. 团
长：李晓芬4. 副团长：
钟雪莲5. 管家群：共有
11人来自印尼各区。

印尼娘家团是一个特

别的公益性社团，期待能
够继续凝聚台湾女儿的力
量，并在新任团长李晓
芬任下，能发挥更大的功
效，让嫁到印尼的台湾女
儿感受更多温暖。

印尼台湾娘家团第2届团长交接

倪纯华致词。 李晓芬致词。 陈忠致词。

倪纯华(右)、把印信转交给李晓芬(左)、陈忠见证(中)。 前排由左至右:李晓芬、路光彦、倪纯华、与顾问团合影。 由左至右:杨儒龙、李晓芬、陈忠、倪纯华、刘俊逸合影。

【中新社北京讯】3月
5日，（作者张杨彬）面
对“AI（人工智能）是否
会取代音乐家”的问题，
全国政协委员、上海音乐
学院院长廖昌永十分笃定
地回答，不可能。

“就像我们面对面交
流，如果是一个机器人跟
你交谈，还会产生同样的
情感体验吗？音乐和其他
所有艺术一样，是需要灵
光乍现的时刻的。”他
说，这才是艺术最鲜活、
最感人之处。

“不过，人工智能可
以为艺术创作带来很多
便利，我们要拥抱新科
技。”作为著名歌唱家，
廖昌永认可科技对创作的
帮助和促进作用，“比如
实景布置和虚拟现实技术
配合恰当，可以打造更美
的舞台。”

除了艺术创作本身，
廖昌永也十分关注艺术高
校为社会提供公共服务等
话题。

2023年全国两会，廖
昌永涉及大学校园有序

开放的建议引发热议。可
喜的是，今年全国高校陆
续“敞开怀抱”。应该
如何用好高校资源服务公
众？今年，廖昌永的提案
中包含对这一问题的思
考，“简而言之，以高校
作为主阵地，统筹好文化
事业和文化产业，共同繁
荣发展。”

2024年第一天，上海
音乐学院校园正式对外开
放。“现在已经有超过1.5
万人次通过预约形式来听
讲座、看排练、看演出，

大家反响是非常好的。”
廖昌永说，高校不仅

是教学和科研机构，也应
该承担服务社会的责任。

占地百余亩的上海音
乐学院校园内，坐落六栋
历史保护建筑，还有世界
一流的歌剧院音乐厅。“
希望大家走进校园，除了
看见美景外，还能感受我
们近百年的学术氛围。”
廖昌永介绍，建筑里布有
展览，安排讲座；剧院
里既有演出季的高质量演
出，也结合学生实践提供

低票价演出服务，仅需三
五十元（人民币）。

“上海音乐学院自创
立之初，有先辈所期的
三个愿景——养成音乐
专门人才，一方输入世界
音乐，一方从事整理国
乐，期趋向于大同，而培
植国民美与和的神志及其
艺术。”所谓“培植国民
美与和的神志及其艺术”
，即社会美育，除此之
外，“趋向于大同”也是
他一贯为之努力的。

回望中国音乐史，廖昌

永说，钟鼓琴箫等华夏正
声，与胡琴、琵琶、唢呐、
筚篥等外来乐器，共同构
成中国音乐。千年间，中
国音乐从未停止与各种外
来文化的交流融合，“正
是这种融合、包容铸就了
中华文化的独特魅力。”
因此，廖昌永也提议兴办
更多国际音乐比赛，把国
际上优秀的艺术作品引进
来，让中国好的作品也能
通过交流平台走出去。“
让世界上更多人了解中国
艺术歌曲、音乐创作。”

歌唱家廖昌永：

人工智能无法取代艺术家
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简讯

报告：2月中国新房找房热度
环比涨18.6%

58同城、安居客6日发布的2024年
《2月国民安居指数报告》显示，2月份
中国新房找房热度、购房者信心指数环
比双双回升。报告指出，2024年2月中
国多地新房找房热度回升。中国65个重
点城市新房找房热度环比上涨18.6%
。其中，一线城市新房找房热度环比
上涨17.9%，二线城市新房找房热度
环比上涨17.7%，三四线城市新房找
房热度环比上涨22.8%。从具体城市
来看，一线城市中，深圳新房找房热
度环比涨幅最高，达32.4%，北京新
房找房热度环比上涨12.8%，上海上
涨16.4%，广州上涨14.3%。分析认
为，一线城市找房热度回升主要受政策
提振。春节假期前四大一线城市均调整
了住房限购政策。（中新社）

广东今年春运累计
发送旅客约1.28亿人次

2024年春运3月5日正式落幕。据广东
省交通运输厅6日统计，春运期间，广
东累计发送旅客约1.28亿人次，居中国
内地首位。全省高速公路累计车流量约
2.74亿车次，约占中国内地五分之一。
今年春运，回乡过年、探亲访友、旅游
观光等出行需求得到集中释放，广东铁
路、民航客运量和高速公路车流量创历
年春运新高。据统计，春运期间（1月
26日至3月5日），广东全省累计发送旅
客约1.28亿人次，同比增长24.27%。其
中，公路营业性客运量6528.67万人次，
同比增长14.10%。铁路客运量4625.16
万人次，同比增长21.66%。水路客运
量580.59万人次，同比增长21.19%。
民航客运量1018.41万人次，同比增长
48.98%。（中新社）

春运上海浦东机场外国人
入出境超55万人次

截至3月5日，为期40天的春运落下
帷幕。上海机场边检站6日披露，春
运期间，浦东国际机场口岸来华商贸
洽谈、文化交流、旅游观光的外国人
入出境数量超55万人次，约是去年春
运同期的6倍。据统计，春运的40天
里，上海机场边检站累计保障144小
时过境免签、24小时直接过境免办边
检手续等各类中转过境旅客数量超15
万人次，中转旅客比例居全国空港口
岸前列。（中新社）

香港公屋
平均轮候时间升至5.8年

香港房屋委员会（房委会）6日公
布，2023年第四季的公屋平均轮候时间
上升至5.8年。数据显示，2023年第四
季获编配公屋单位的一般申请数目约为
5800宗，平均轮候时间上升了0.2至5.8
年，当中长者一人申请者的平均轮候时
间上升0.1至4.0年。房委会指出，2023
年第四季的平均轮候时间上升，主要
是由于2023年是近年公屋产量最低的一
年，而2023年首三季可供编配单位数目
偏低的影响，会持续在之后数个季度的
平均轮候时间反映。其他原因还包括有
工程出现延误等。（中新社）

今年春运中国民航旅客运输量
创历史新高

今年春运中国民航旅客运输量创历
史新高。记者6日从中国民航局了解
到，2024年春运期间（1月26日-3月5
日），全国民航累计运输旅客8345万人
次，日均超过208.6万人次，较2023年
春运增长51.1%，较2019年增长14.5%
；累计保障航班68.3万班，日均保障超
过1.7万班，较2023年春运增长27.4%
，较2019年增长2.7%。今年春运，民
航出行市场需求旺盛。民航春运总旅
客量8345万人次、春节假期日均旅客量
224.9万人次等指标均创历史新高。春
运日均客座率达到83.2%，日最高客座
率达到91.4%。（中新社）

中国南航将新开
北京大兴至新加坡航线

记者6日获悉，中国南方航空计划于
3月7日新开北京大兴-新加坡直飞往返
航线。该航线是南航首条从北京大兴直
飞东南亚的国际航线，开航初期每周3
班，2024年夏秋航季将达到每日1班。
据了解，南航北京大兴-新加坡直飞往
返航线，计划由空客A321机型执飞，
开航初期每周四、周六、周日执行。去
程CZ8041，02：30从北京大兴国际机
场起飞，09：00抵达新加坡樟宜国际机
场；回程CZ8042，10：25从新加坡樟
宜国际机场起飞，16：30抵达北京大兴
国际机场，航程约6小时。可中转衔接
首尔、大连、沈阳、长春、哈尔滨等20
个国内外主要城市。（中新社）

简讯美元：15,750.00   欧元：17,096.00   新加坡币：11,728.00   人民币：2,185.00香港恒生：16.438.09 上海综合：3.039.93 道琼工业：39.585.19 印尼综合：7.329.80

中国2023年城镇新
增就业1244万人，而
预计今年仅高校毕业
生就超过1170万人。
在就业总量压力和结
构性矛盾并存的形势
下，完成目标并不容
易。

为 了 实 现 就 业 目
标，特别是保障年轻
人 、 高 校 毕 业 生 就
业，政府工作报告更
加 突 出 就 业 优 先 导
向，制定了一系列更
具针对性的措施。

其一是抓住“关键
群体”。

稳就业，需要加大

对重点群体的支持。
当前，青年就业面临
不 少 挑 战 。 政 府 工
作报告要求，要强化
促进青年就业政策举
措，优化就业创业指
导服务。

迎接规模庞大的高
校毕业生进入就业市
场，做大“蓄水池”
至 关 重 要 。 政 府 工
作报告要求落实和完
善稳岗返还、专项贷
款、就业和社保补贴
等政策，加强对就业
容量大的行业企业支
持。

全国人大代表、58

同城董事长兼首席执
行官姚劲波建议，对
首次参保人员就业前
两年减半缴纳社保，
这有利于提升应届毕
业生人群的择业竞争
力，助力解决好他们
的就业难问题。

其二是加强职业技
能培训。

“ 当 前 中 国 经 济

在逐步恢复，提供的
岗位数量也在逐渐增
加。在此过程中，毕
业生就业最大痛点在
于跟用人方需求不够
匹配。”全国人大代
表、四川农业大学校
长吴德对中新社记者
表示。

全国人大代表、SK
海 力 士 半 导 体 （ 中

国）有限公司高级工
程师孙华芹说，随着
科技进步产业升级，
人才供需结构发生变
化，招工难、就业难
的问题并存，一些岗
位可能消失或减少，
而新兴岗位则需要更
高水平的技能人才，
人才供需存在结构性
变化。

“1200万人以上”

凸显中国稳就业力度加码
【中新社6日讯】2024年中国政府

工作报告将城镇新增就业预期目标

设定为“1200万人以上”，而去年

是“1200万人左右”。从“左右”

变为“以上”，凸显中国稳就业力

3月5日，十四届全国人大二次会议在北京人民大会堂开幕。

【 中 新 社 6 日
讯】20 2 4年全国两会
正在进行，海外华文媒
体以独特视角聚焦中国
发展，回应华侨华人关
切，向海外读者传递最
新动态。

南非《非洲时报》
副总编辑孙想录以短视
频、文字、图片等多
种报道形式跟进两会进
程。“两会是世界观察
中国、理解中国的重要
窗口。”孙想录说，“
我与很多来自非洲的媒
体同行进行了交流，大
多数人是第一次来到中
国，他们在亲身经历中
感知中国发展脉搏。”

“随着中非经贸投
资合作日益密切，很多
华商对扩大高水平对外
开放、高质量发展的关
注度在不断提升。”孙
想录表示，很多华侨华
人希望深入了解相关政
策，抓住发展机遇，进
一步为经贸合作交流贡
献力量。

两会期间，罗马尼
亚《欧洲侨报》以6个
版面的篇幅聚焦中国经
济发展、民生改善以及
就业等议题。该报社社
长高进说：“我带着很
多问题采访，希望能够
听到相关代表委员的解
答和建议，也及时向世
界传递中国声音。”

巴布亚新几内亚“
遇见巴新”创始人李华
东第一次参加中国两

会报道，每天充实的日
程安排让他有机会近距
离了解中国的政治生
活，“来自各地各界的
代表委员建真言、献良
策，我深切感受到中国
两会的魅力。”

李 华 东 称 ， 连 日
来，两会相关报道展示
在其新媒体端口的重要
位置，包括对各项议程
的深度解读、代表委员
的采访报道、政府工作
报告的要点梳理等内
容，“两会亮点颇多，
新质生产力、清洁能
源、数字经济……新技
术、新产业和新业态的
涌现为中国经济持续健
康发展注入新动能，从
中我看到中国经济的潜
力和底气。”

斯里兰卡中国企业
商会首席媒体官杨诗源
关注中国生态文明建
设。她告诉记者，斯
里兰卡是共建“一带
一路”国家，科伦坡
港口城、汉班托塔港，
还有斯里兰卡南部铁路
等项目为当地的基础设
施建设和社会经济发展
提供了前所未有的机
遇。“近年来两国在环
境治理、粮食安全、农
业技术等多个领域开展
合作，我希望能采访与
这些合作项目相关的代
表委员，深入了解中国
与共建国家如何携手打
造绿色丝绸之路。”她
说。

海外华媒亲历两会 

让世界更好读懂中国

3月5日，十四届全国人大二次会议在北京人民大
会堂开幕。图为中外记者聚焦会议。 

【中新社6日讯】中
国外交部发言人毛宁6
日在例行记者会上表
示，中国扩大高水平开
放的决心不会变，同世
界分享发展机遇的决心
不会变。

当天有记者提问，
昨天，不少外国驻华使
节在旁听两会后接受采
访时表示，高度重视中
国对外开放政策，认为
中国高质量发展和高水
平开放将使世界受益。
外交部对此有何回应？

毛宁表示，两会不
仅是中国政治生活的一
件大事，也是外界观察
中国、读懂中国的重要

窗口。我们欢迎外国驻
华使节旁听两会。

毛宁说，李强总理在
政府工作报告中释放了
一个重要信息，那就是
中国将扩大高水平对外
开放，促进互利共赢。

一是将加大吸引外
资力度，继续缩减外资
准入负面清单，全面取
消制造业领域外资准
入限制措施，放宽电
信、医疗等服务业市场
准入。加强外商投资服
务保障，打造“投资中
国”品牌，提升外籍人
员来华工作、学习、旅
游便利度。

二是将推动高质量

共建“一带一路”走深
走实，抓好支持高质量
共建“一带一路”八项
行动的落实落地，稳步
推进重大项目合作，实
施一批“小而美”民生
项目，积极推动数字、
绿色、创新、健康、文
旅、减贫等领域合作。

三是将深化多双边
和区域经济合作，推动
落实已生效自贸协定，
与更多国家和地区商签
高标准自贸协定和投资
协定。全面深入参与世
贸组织改革，推动建设
开放型世界经济，让更
多合作共赢成果惠及各
国人民。

外交部：中国扩大高水平开放的决心不会变

【中新社6日讯】中
国商务部部长王文涛6
日说，今年前两个月中
国外贸已有很多积极向
好趋势，进出口有望延
续去年10月以来的增长
趋势。

十四届全国人大二
次会议当天举行经济主
题记者会。王文涛在记
者会上坦言，今年外贸
形势仍然“十分严峻”
。据世贸组织（WTO）
预测，今年全球货物贸
易量增速将为3.3%，
远低于往年历史平均值
4.9%。地缘冲突、全

球“超级大选年”等外
溢因素，也会带来很多
不确定性。

但他同时也透露，今
年前两个月外贸出现“
很多积极向好的趋势”
，今年1-2月中国进出
口有望延续去年10月以
来的增长趋势。由于去
年同期基数较高，3月
外贸同比增速可能会有
所回落，但总体趋势是
在“向上走”。

王文涛称，总体来
看，外贸发展依托的产
业基础、要素禀赋、创
新能力在不断增强，出

口商品正在向价值链上
游攀升，进口市场机遇
也在扩大，有信心、有
底气巩固外贸外资基本
盘。

中国商务部：

今年前两个月外贸现积极向好趋势

中国商务部部长王文涛。

【中新社6日讯】侵
华日军南京大屠杀遇难
同胞纪念馆6日发布消
息，南京大屠杀幸存者
陈桂香于3月5日去世，
享年99岁。

陈桂香幼年父母双
亡。据陈桂香生前回
忆，南京大屠杀期间，
她从侵华日军手中死里
逃生，而奶奶为了保护
她却失去了生命。

该馆留存的幸存者

证言中记载着陈桂香的
话语：“有一天日本兵
来了，我一边跑一边
喊：‘奶奶，日本人要
把我逮到了。’我躲到
茅厕里，那个日本兵跟
在后面，他一把将我拽
住，把我头发揪住。奶
奶也跟在后面来了，我
哭着喊‘奶奶救我’。
日本兵拿着枪托打奶
奶，‘砰’的一声，把
奶奶打死了。”

南京大屠杀幸存者陈桂香去世 

曾赴日本参加证言集会

南京大屠杀幸存者陈桂香于
3月5日去世，享年99岁。

【中新社6日讯】记
者6日从北京市交通委
员会获悉，历时40天的
20 2 4年中国春运期间
（1月26日至3月5日）
，北京城际交通出行
总量突破1亿人次，达
1.05亿人次，该数据创
历年春运新高。

据 北 京 市 交 通 委
员 会 相 关 负 责 人 介
绍，202 4年春运是近

年来民众出行需求最为
旺盛、流动量最大的春
运。城际交通方面，公
路自驾、铁路、民航、
公路省际客运进出京客
流总量达1.05亿人次，
较2023年、2019年分别
上升37%、7%。高速
公路方面，交通量共计
8175万辆次，较2023
年、20 1 9年分别上升
5%、12%。公共交通

方面，客运量平稳，总
量达5.4亿人次。

今年春运期间，公
路自驾和铁路客流占比
大。公路自驾、铁路、
民航、省际客运进出
京客流量分别占城际交
通客运总量的52. 5%
、 3 4 . 5 %、 1 2 . 5 %
、0.5%。铁路进出京
客流量占营业性运输比
例上升到72.7%。

2024年春运北京城际交通出行总量 突破1亿人次创新高

图：北京城际交通出行总量突破1亿人次，达1.05
亿人次，该数据创历年春运新高。
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皇家社会首发：1-雷
米罗、2 5-加兰、2 4-
勒诺尔芒、5-苏贝尔迪
亚（76’20-帕切科）
、1 8 -哈马里-特拉奥
雷、8-梅里诺、4-祖
比门迪（83’16-奥拉
萨加斯蒂）、11-贝克
尔（ 6 1’ 7 -巴雷内切
亚）、2 3 -布莱斯-门

德斯（61’22-图里安
特斯）、10-奥亚萨瓦
尔（7 7’2 1-安德烈-
席尔瓦）、14-久保建
英。

巴 黎 首 发 ： 9 9 - 多
纳 鲁 马 、 2 - 阿 什 拉 夫
（ 8 3 ’ 2 8 - 索 莱 尔 ）
、35-贝拉尔多、21-卢
卡斯-埃尔南德斯、25-

努诺-门德斯（62’26-
穆杰莱）、33-扎伊尔-
埃梅里、8-法比安-鲁
伊斯（77’4-乌加特）

、17-维蒂尼亚、10-登
贝莱（82’23-穆阿尼）
、7-姆巴佩、29-巴尔科
拉（46’19-李刚仁）。

欧冠-姆巴佩梅开二度 

大巴黎总比分4-1皇家社会
【新浪体育讯】3月6日，欧冠八分之一

决赛第二回合，巴黎圣日耳曼客场2-1战

胜皇家社会，以总比分4-1晋级8强。第

15分钟，姆巴佩禁区内抽射破门。第56分

钟，姆巴佩单刀推射破门。第89分钟，梅

里诺扳回一球。

【新浪体育讯】3月6
日，欧冠八分之一决赛第
二回合，拜仁主场3-0战胜
拉齐奥，以总比分3-1晋级
8强。第39分钟，凯恩鱼跃
冲顶破门。第45分钟，托
马斯-穆勒头球破门。第66
分钟，凯恩补射破门。

拜 仁 首 发 ： 1 - 诺
伊 尔 、 4 5 - 帕 夫 洛 维
奇、4-德里赫特、15-戴
尔、22-格雷罗、6-基米

希、8-格雷茨卡、10-萨
内、25-穆勒、42-穆西
亚拉、9-凯恩。

拉齐奥首发：9 4 -普
罗维德尔、 7 7 -马鲁西
奇、34-吉拉、13-罗马
尼奥利、3-卢卡-佩莱格
里尼、8-贡多齐、5-贝
西诺、10-路易斯-阿尔
贝托、7-费利佩-安德
森、20-扎卡尼、17-因
莫比莱。 【网易体育讯】北京时

间3月5日，巴黎奥运会羽
毛球项目测试赛暨法国羽
毛球公开赛迎来首个比赛
日，国羽男双组合刘雨辰/
欧烜屹顺利晋级16强。

作为赛会的8号种子，
刘雨辰/欧烜屹首场比赛
的对手是首次交手的中
国台北组合张课琦/柏礼
维，后者世界排名仅在
第3 9位，但整场比赛“
图欧”组合和对手打得都
很胶着，双方激战5 5分
钟，21比18、15比21、21

比15，最终“图欧”组合
2比1险胜。

当日国羽其他比赛，
男单方面，李诗沣2 1比

11、21比17击败日本选
手渡边航贵。翁弘阳激战
三局1比2被印尼名将金廷
逆转，止步首轮。女单比
赛，位于上半区的王祉怡
21比10、21比14战胜马来
西亚选手吴堇烜。

女双比赛率先出场的李
汶妹/刘玄炫21比15、21
比 1 2击败中国香港组合
杨雅婷/杨佩琳。混双方
面，头号种子郑思维/黄
雅琼21比7、21比15击败
加拿大组合林德曼/吴宛
菱，顺利晋级16强。

【新浪体育讯】北京
时间3月6日，NBA常规
赛，太阳通过加时117-
107力克掘金，掘金6连
胜被终结。

太阳（36-26）：杜
兰特35分8篮板5助攻、
阿伦28分5篮板4助攻、
比尔16分6篮板6助攻、
尤班克斯10分8篮板、
奥尼尔8分5篮板6助攻、
努尔基奇7分12篮板6助
攻。

掘金（43-20）：穆
雷2 8分 7篮板9助攻、
约基奇25分16篮板5助
攻、波特20分7篮板、波
普11分5篮板3助攻、戈
登7分3篮板3助攻。

首节比赛，双方比分
交替上升，掘金领先4分
结束第一节。第二节，
掘金陷入得分荒，太阳
打出一波23-1的高潮取
得两位数的领先。半场
结束时，太阳领先掘金
15分。第三节，掘金不
断追分缩小分差，分差
回到个位数。末节，太
阳习惯性疲软，掘金完
成反超。最后时刻，杜
兰特死神位降临关键三
分追平比分，约基奇绝
杀失手双方进入加时。
加时赛，杜兰特统治比
赛，加时赛连砍8分带走
胜利。最终，太阳通过
加时117-107力克掘金。

【新浪体育讯】北京时
间3月6日，NBA常规赛，
以下是两场比赛的综述。

火箭114-101力克马刺：
申京轰下生涯新高的45

分外加16篮板3助攻5抢断
率队取胜，杰伦-格林23
分3助攻，范弗里特21分4

篮板10助攻4抢断，惠特
摩尔19分8篮板。

马刺方面，文班亚马10
投4中得到10分11篮板3助
攻7盖帽6失误，瓦塞尔22
分8篮板3助攻，布兰纳姆
20分，凯尔登-约翰逊18
分6篮板，索汉15分8篮板
3助攻。

步行者137-120大胜独行侠：
哈利伯顿19分6篮板11助

攻率队取胜，特纳20分13
篮板6助攻，马瑟林19分，
西亚卡姆13分13篮板6助
攻，托平14分，麦康纳13
分7助攻，谢泼德12分7篮
板，史密斯11分5篮板，内
姆哈德10分3篮板5助攻。

独行侠遭遇3连败，与
西部第九的湖人之间仅剩
0.5个胜场差，与西部第
十的勇士之间仅剩1个胜
场差。东契奇空砍39分10
篮板11助攻，欧文23分7
篮板3助攻，华盛顿20分7
篮板3助攻，加福德16分
10篮板2助攻3盖帽。

欧冠-凯恩梅开二度 

拜仁总比分3-1拉齐奥进8强

杜兰特35分约基奇25+16+5 

太阳终结掘金6连胜

法国羽毛球公开赛：

“雅思”组合轻松晋级，“图欧”力克对手

申京45+16火箭力克马刺 步行者送独行侠3连败
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有黑眼圈就是睡不好吗？
主讲：广东省中医院心理睡眠科主任 李艳教授

新年已至，又到了总结养

生膳食过去一年、展望新一

年的时刻，各行各业的人都

忙得不可开交。现代生活节

奏快，压力大，很多朋友都

被工作、生活上各种事情困

扰。白天精神高度紧张，到

晚上睡觉的时候却发现怎么

也放松不下来，脑袋里面像

是“放电影”一样，不停地

想到各种事情，精神莫名紧

张，最终导致入睡困难，影

响第二天工作生活。今天，

广东省中医院脾胃病科学术

带头人黄穗平教授就从中

医角度为大家解读失眠的原

因，并带来了一味悦心安神

的良药，祝你能顺利进入甜

蜜的梦乡。

本版撰文：梅子仪 宋莉萍

绘图：杨佳

大多数人都认为“有黑眼圈=
没睡好”，有的人明明睡好了，可
是黑眼圈仍然很重，这是怎么回事
呢？其实常见的引起黑眼圈的原因
除了睡眠不足外，还与先天性、年
龄有关，甚至也有疾病原因以及化
妆品色素沉积等问题。

黑眼圈的类型
黑眼圈根据不同颜色、类型、

成因分为三类。照照镜子，看看
你的黑眼圈属于哪一类？

血管型黑眼圈：如果眼睛下一
圈是青、紫色的，用手按压，颜
色会变淡，那这种多是“熬夜”
，与睡眠不足相关的黑眼圈。我
们的眼部周围有很多毛细血管。
当长期睡眠不足，用眼过度时血
管持续紧张收缩，血液循环不畅
而淤积于眼下，眼部皮肤是全身
最薄的皮肤，血液淤积很容易呈
现出青色和紫色。这种情况首先
不能熬夜，需要规律作息，其次

保证睡眠充足。
结构型黑眼圈：如果眼睛下一

圈呈黑色，还能看到眼袋、泪沟
下陷，这是“结构型黑眼圈”，
随着年龄增大，眼周皮肤肌肉老
化松弛凹陷形成眼窝，眼袋在光
线照射下产生阴影看起来像是黑
眼圈。这种“结构型黑眼圈”靠
多睡觉也不会消失，可以用冷藏
的勺子消减一下眼袋。

色素型黑眼圈：如果眼睛下一
圈是咖啡色的，甚至眼睑上部、
眼眶周围一圈都有颜色，用手按
压，颜色不会变淡，那么多半就
是“色素型”黑眼圈了。

这种黑眼圈一般成因有三种：
第一种天生的，这种是先天眼圈
肌肤颜色比较暗沉；第二种是频
繁使用化妆品又没卸妆干净导致
的化妆品色素沉积；第三种是过
度日晒后，紫外线刺激下皮肤产
生黑色素沉积。色素型黑眼圈是
由于皮肤色素沉积导致，与“熬

夜”或睡眠不足关系不大。建议
选择合适的化妆品及注意防晒。

黑眼圈久不消，可能是疾病信号
黑眼圈久久不消排除了睡眠、

年龄、先天、化妆品及日晒等原因
外，很可能是某些疾病的信号。

婴幼儿黑眼圈：许多婴幼儿
下眼睑发黑，是因为过敏引起局
部的血液循环不良，比如湿疹、
过敏性鼻炎、过敏性咳嗽或哮喘
等。中医认为，发育尚未完善，
常出现脾虚，脾虚生湿而致过
敏，上泛眼周则有黑眼圈，如发
现孩子有以上一些情况，建议家
长携孩子至儿科完善过敏源、食
物不耐受等检验检查，积极对症
治疗。

女性黑眼圈：有的女性黑眼
圈从内眼角向下方约呈45°角的
棕褐色或浅灰黑色条状，年轻时
不明显，到中老年时期开始走向
外上方，一直到外眼角，呈完整

半圆形，约几毫米宽，这一般多
是月经不调、经血量过多、卵巢
疾病或患有功能性子宫出血，中
医认为，这些疾病是由于气滞血
瘀、寒凝血瘀引起气血运行失常
所致，而黑眼圈便是气血运行失
常在面部的表现，建议在妇科医
生的指导下进行调理和治疗。

中老年黑眼圈：大约有20%的
肝病患者在眼眶周围有色素沉着呈
现出黑眼圈，慢性肝病患者尤其是
肝功能长期不正常、肝肿大者，黑
眼圈往往更明显也会长期存在，中
医认为肝开窍于目，肝病患者的黑
眼圈与肝血不足有关。肾病患者、
过度房事者往往肾虚精亏，两眼缺
少精气的滋润，双目无神，眼圈发
黑；心脏部位不时有刺痛感、呼吸
感到困难，如心肌肥大等，中医解
释为血运行不畅，反映在眼周毛细
血管上，则出现黑眼圈。出现以上
情况应及时至医院完善检查和化
验，规范治疗。

●食疗方

合欢花龙眼肉茶
配方：合欢花5g，龙眼肉

5g。（1人份）

做法：开水冲泡代茶饮

功效：解郁养心安神

适合：血虚肝郁，失眠患

者：胸胁胀满、胀痛，情志抑

郁、焦虑，心慌心悸，易惊，

失眠，入睡困难，睡眠浅，梦

多易醒，舌淡红，苔薄白，脉

弦细。

方中合欢花安神解郁，龙

眼肉健脾养心安神，气血同

治，共奏解郁养心安神之功

效。

养生膳食

精参养血汤

材料：猪踭2 5 0克，黄精15克，人

参10克，红枣5个（去核），砂仁3粒（

打碎），食盐适量。

做法：

（1）猪踭斩件洗净，焯水备用。

（2）锅内加水煮沸，放入所有食

材，大火烧开转小火煲1. 5小时，调

味即可。

专家点评：

黄精性平味甘，具有补气养阴、健

脾润肺、益肾等功效。

人参能补气生津；红枣益气养血；

砂仁理气健胃防滋腻。搭配猪踭煲汤，

汤味浓郁，适合月经量少、面色苍白、

气血不足的人士食用。

小贴士：

痰湿体质、易上火的朋友请勿过

量食用。

广式牛三星汤

材料：牛心2 0 0克，牛腰100克，

牛肝200克，牛肉100克，韭菜15 0克，

生姜、酸辣萝卜少许，食盐、花生油、

白砂糖、米酒适量。

做法：（1）牛心、牛腰、牛肝洗

干净切好，尽量切薄， 用食盐、花生

油白砂糖、生姜、米酒稍腌制；韭菜

切粒备用。

（2）锅内加入生姜、牛肉和适量

清水煮成汤底，调好味后，待水开再

放入牛肝、牛腰、牛心，时间约1分钟

关火，浸的时间一定要短，从水开放

入牛三星到捞起不超过2分钟，口感才

能嫩滑。

（3）把牛三星连汤装入碗，放入

酸辣萝卜粒和韭菜粒，食用时加入牛

肉汤即可。

专家点评：牛三星汤，别具一格

的广州西关美食创意，它以牛内脏为

主要食材，却在口感与口味上完美平

衡。与传统的牛杂汤不同，牛三星汤

以其清爽、汤色透亮为特点，酸辣、

鲜嫩、爽脆，口感丰富。牛三星汤的

作用与功效主要在于为身体补充营

养，有利于醒脾开胃、驱风散寒。喝

几口便能全身暖和，冬日里喝一碗十

分驱寒。

（药食同源，凡膳皆药。本栏目由

广东省中医院副院长、治未病研究基地

学术带头人杨志敏教授担任专家指导，

专注教大家吃出美味和健康。）

越忙越失眠 试试这味良药
失眠实则阴阳失交

黄穗平教授介绍，中医认为，

睡眠的生理过程总归为阴阳相

交，阳入于阴。

《黄帝内经·灵枢》营卫生会

第十八说：“营在脉中，卫在脉

外，营周不休，五十而复大会，

阴阳相贯，如环无端，卫气行于

阴二十五度，行于阳二十五度，

分为昼夜，故气至阳而起，至

阴而止。”意思是体表属于阳，

内脏属于阴，当卫气（人体中具

有防御、温煦等功能的气）随日

落从体表进入脏腑，人就进入睡

眠；当卫气随日出从脏腑中出来

到体表时，人就醒来活动。打个

比方，卫气是一群活泼的小孩，

内脏是卫气的家，卫气回家了，

人就能睡觉了；卫气离开家了，

人也就醒了。

而失眠正是卫气回家的过程

受到阻碍所导致的，称阴阳失

交。长期从事脑力活动、焦虑的

朋友因为思虑过度，耗伤内脏的

阴血，导致阴虚阳亢。这时候家

（内脏的阴血）变小了，就容不

下这么多的小孩（卫气），多余

的卫气不能入内脏，只能在体表

循行，人就会难以入睡。思虑过

度还会导致肝气郁结，经脉不

利，相当于小孩回家的路上塞车

了，同样会导致失眠发生。

今天黄穗平教授为大家介绍

的，就是一味既能够疏肝解郁，

又能安神的良药——合欢。合

欢，又称合昏，落叶乔木，伞形

树冠。叶互生，伞房状花序，雄

蕊花丝犹如缕状，半白半红，故

有“马缨花”“绒花”之称。入

药常用部位为合欢皮，夏秋花

开放时剥下树皮，晒干，切段生

用；合欢花，晴天摘下，迅速晒

干或晾干。

合欢皮可解郁安神
合欢皮性平，味甘，归心、

肝、肺经，具有解郁安神、活血

消肿的功效。

解郁安神。《本草汇言》：“

合欢皮，甘温平补，有开达五

神，消除五志之妙应也。……味

甘气平，主和缓心气，心气和

缓，则神明自畅而欢乐无忧。”

善于疏肝解郁，悦心安神，适

宜于焦虑抑郁，忿怒忧郁所致心

神不安，烦躁不宁，抑郁失眠，

能使五脏安和，心志欢悦，以收

解郁安神之效，为悦心安神之要

药。

同时，《本草求真》说“合

欢，气缓力微，用之非止钱许可

以奏效，故必重用久服。”意思

是合欢皮虽然可安五脏，疏肝解

郁，但因为它的药力相对轻微，

但具有补益作用，所以可长期服

用。临床上，常常和茯神，夜交

藤等安神药同用加强功效。

活血消肿。《本草纲目》：“

和血，消肿，止痛。”《日华子

本草》：“消痈肿并续筋骨。”

因合欢皮具有活血消肿的功效，

能消散内外痈肿。由于其入肺

经，在内科疾病中可治疗肺痈胸

痛，咳吐脓血，常搭配桔梗、芦

根、鱼腥草等药。在外科疾病

中，因其入心、肝两经，功能活

血祛瘀，可用于跌扑伤痛，骨折

疼痛，可配伍川芎、乳香、没药

等药同用。

现代研究表明合欢皮有效成

分主要是含5-羟色胺、去甲肾

上腺素鞣质、皂苷等化合物。

合欢皮的水提取物、皂苷能抑

制小鼠的自发活动，增加其睡

眠时间。同时能对抗绝望模型

小鼠的绝望行为，表现出较强

的抗抑郁活性。此外，合欢皮

提取物还有抗肿瘤、细胞毒、

抗生育、抗早孕、调节免疫功

能的作用。

使用合欢有讲究
由于合欢皮具有活血作用，现

代药理研究具有抗早孕作用，故

孕妇慎用。

此外，与合欢皮一样，合欢

花性平，味甘，归心、肝经，能

解郁安神，也适用于心神不安，

忧郁失眠。而合欢皮功能治血消

肿，止痛生肌，又可用治于跌打

骨折、血瘀肿痛以及内、外痈

肿、尤善治肺痈。
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这种工头手下做
事应该不差，那
天她要是真的没

饭吃，这也是一条路
呢。
舒婆娑让黄良领路，她
跟着，温子逸和工头居
中，嬷嬷们殿后，一群
人把珍馔居前前后后都
走了一遍。
这一绕下来，温子逸对
舒婆娑有些刮目相看。
不是他看不起所谓的千
金小姐，而是这类人肩
不能挑、手不能提也就
算了，随便走一遭都要
人扶着，双脚好像只是
个摆饰。
这位小姐却是结结实实
地陪他们走了一大圈，
哼都没哼一声，还能侃
侃而谈，把她的构想说
得十分详尽。
当然，他也根据用料和
作工给了详细的价钱。
舒婆娑很爽快地点头，
「师傅能造出令我满意
的园子，银子不是问
题。」
这么大气的女子，他欣
赏。
他是个喜欢挑战的人，

他们的泥瓦班子可是传
承一百多年的老店铺，
之后定会全力以赴，让
这位姑娘对他们刮目相
看的。
从珍馔居回府时，不过
才下午，可舒婆娑只想
回拟水院躺下了事。
不能怪她懒散，实在是
这些日子动脑动得有些
多，每天又睡得不够，
现在事情朝着她希望的
方向走，她觉得心头
的事了结了半件，自然
松懈了下来，想好好补
觉。她扶着玉块的手，
漫不经心地迈着步子，
刚进角门没多久，忽然
感觉到玉玦反握着她的
手一紧，接着有一道她
熟到不能再熟的声音传
来，那人也随声音进入
视残「你回来了。」
是东伏羲。
她瞧过去，一双星目映
入眼帘，墨黑的长发不
羁地散落在他的肩头
上，往日神釆飞扬的少
年痩了许多，身上的狂
放因为这一病，收敛得
干干净净。
他身穿玄黑金线袍子，

她则是一身雪青衫子，
四目相对，一双是火炬
般的黑亮眼眸，炽热灼
烫，带着探究；一双
是翦水双瞳，静谧而温
暖。
舒婆娑给了玉玦一个不
打紧的眼神，打算让她
带其他人下去。
玉块欲言又止，但最终
什么都没说，只是继续
站着。
不是她胆子变大了，扛
得住世子的眼神，她两
条腿抖得很，然而她不
能退，她得护着自家郡
主。
东伏羲一个眼神，黑一
软硬兼施，把打死不退
的玉块给哄走了。
她一走，一旁的仆妇、
丫鬟全潮水似的退到一
边，远远地看着。
舒婆娑不知该有什么表
情。
这府里的婆子、丫鬟都
听他的，是怕这小魔王
怕到骨子里了。
他的命令谁敢不听从？
敢阳奉阴违的，下场都
很惨。
所以只要他一来，府里
稍嫌散漫的下人都会立
马打起十二万分的精
神，唯恐招惹了他。
「你怎么在这里？「她
轻声问道。」
东伏羲不着痕迹地挪开
眼睛，「我听你府中的
人说你出门了，我知道
你出门每回都从角门回
院子，所以就在这里
等。瞧，我这不是逮着
了一只小兔子！」
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豪道：“那箱子中究竟是什么
东西？”
伊 铁 尔 并 没 有 回 答 ， 只 是

道：“请进来，我们需要慢慢详
谈！”
伊铁尔说着，就转过身去，李豪跟
在他的后面，那个巨人则紧靠着他

向前走。
李豪的个子十分
矮 小 ， 那 个 巨
人又是出奇的高
大，以致和他走
在 一 起 ， 令 李
豪觉得十分不自
在。
他 努 力 挺 直 身
子，凸起胸来，
可是也不过到达
那巨人腰上面少
许。
进了神庙，李豪
对 着 庙 中 的 神

像，浮雕，惊讶不已，他一直被带
到了那间石室之中，
李豪这时，心中也不知有多少疑问
要问，但是最要紧的，当然还是立
即看到寇克，所以，进了石室，他
就问道：“寇克呢？”

进石室来的，只有伊铁尔和李豪两
人，李豪的问题，当然是向伊铁尔
发出的，可是伊铁尔却像是未曾听
到一样，一声不出。
李豪耐着性子，又问了一遍，声音
已比刚才提高了不少。伊铁尔仍然
不作答，李豪的暴烈脾气发作了。
他感到伊铁尔的态度十分暖昧，而
一个脾气暴烈的人，是最不能忍受
这种暖昧的情形的。
他陡地一仲手，抓住了伊铁尔胸前
的衣服，厉声道：“你快把寇克交
出来！”
伊铁尔一动也不动，只是看着李豪
抓住他衣服的手。
他的神态如此镇定，倒令得李豪难
以采取进一步的行动。
伊铁尔的声音也异常镇定，他缓缓
地道：“寇克，那是他的名字？”
李豪道：“是，他……”
伊铁尔的语调仍然是那么迟缓，

道：“他还在庙中！”
李豪松开了手，甚至因为他刚才鲁
莽的行动而显得神情有点尴尬，
他道：“那么，请你快点叫他来见
我，你连他的名字也不知道，显然
不能告诉他的过去！”
伊铁尔作了一个手势，请李豪坐下
来。李豪虽然性急，但也只好坐了
下来，伊铁尔来回走了几步，像是
不知道该怎么开口才好。
李豪几次想开口催他，都被伊铁尔
作手势，不让他出声。
李豪的忍耐力，几乎又到了极限
了，伊铁尔才道：“其中，有了一
些曲折！”
李豪闷哼了一声，盯着伊铁尔。
“本来，”伊铁尔也坐了下来，“
我想，要寇克替我做一件事，然
后，我就将他送回他妻子的身边，
再告诉他，你们正在找他！”

朝琦目光不悦的微眯起来，“
看来你比你妹妹强悍多了，竟
然还敢大声跟我说话？”

“我不是强悍，而是相信有理走天
下。”
张朝琦皱起了眉头，“我劝你早点

打消算计江洛
的念头，不然
可别怪我不客
气，让你连工
作都没了。”
明 显 感 受 到
张 朝 琦 语 气
中的威胁，她
突然觉得很可
笑，“我很清
楚现在是个功
利 社 会 ， 但
凡事仍要讲道
理，公司要辞
退一个职员，

得要有原因，就算这卖场是江家产
业之一，我自认这些年来在这里工
作尽心尽力，你没权利要我走人就走
人。”
听出她语调里的不以为然，张朝琦感
到愤怒不已，“不过是个小职员，竟

然瞧不起我？以为我动不了你吗？”
看她突然激动起来，方亚沁莫名其
妙，“我没有瞧不起你，只是在跟你
讲道理。”
“这世上没有什么道理！”张朝琦用
力打着轮椅的把手，“因为我没有嫁
给江洛的爸爸，我不是江家的女主
人，你才不把我看在眼里！”
这个指控太严重了。方亚沁摇头，“
我从没这么想过。”
“说谎！”张朝琦瞪着她。“你别想
斗赢我。”
方亚沁并不想跟任何人斗，尤其对象
是江洛向来重视的母亲，“如果伯母
能放弃跟我争江柔的监护权，我会安
稳地带着两个孩子过日子。”
“可是你已经去招惹江洛了！”
方亚沁抿紧唇。
她与江洛间的发展虽然出乎她意料
外，但她长久以来便渴望得到他，因
此就算没办法跟他在一起一辈子，至

少他现在陪在她身边，这样就够了。
张朝琦责备的看着她，“一个妹妹害
死了江杰还不够，现在又是你……不
要以为江洛的奶奶看你还挺顺眼，你
就认为自己可以翻身嫁给他，只要有
我在的一天，我不会让你得逞。”
方亚沁无奈的看着张朝琦。
一开始她就知道对方对自己的仇视，
原本以为只是因为妹妹和江杰的关
系，所以自己才得不到对方的谅解，
但如今看来除了这一层以外，还有其
他的原因……张朝琦似乎把自己多年
来全然得不到江家认同的怨怼，转嫁
到她的身上来了。
“我知道江洛的奶奶回日本前有去找
过你。”张朝琦怨恨的看着她，不知
道她到底有哪点过人，不但迷住江
洛，还让一向不易亲近的赖明珠主动
接近她，“你还跟老人家带着孩子一
起去吃饭……真是会巴结。”

不要要求别人活成你喜欢的
样子。
你自己也不喜欢按着别人的
想法去活。
我们要学会尊重；
学会看淡别人的生活方式。
不该干涉的就不要去干涉。

(82)

(58)

凤仙姑叹了一囗气，道：「我
生平从来也不肯受人好处，但
连日来，却受了两件大好处！

一件便是你赠我那四颗燕翎丹，另
一件，便是那蒙面人救了我的性
命！」
讲到此处，又顿了一顿，叹了一日
气，道：「若不是他救我，只怕我
此际，已和金鞭韩逊一样，死在他
的大宅之中了！」
端木红虽然不知道事情的真相，但
是她知道，连金鞭韩逊，也伤了性
命，火凤仙姑不是人救，便也难幸
免，可知事情的经过，一定是惊心
动魄，已然到了极点！
但是她问了几次，火凤仙姑却不肯
说知，端木红也不好再问下去，只
得心中存疑。
两人因为火凤仙姑的伤势未愈，所
以一路上，只是夜间赶路，日间休
息。
一路之上，倒也未曾生出什么事
来。
看官，作书人此际，又要将她们两
人，暂且搁下，回转头来，再说说
本书开始时的一段情节。
当日，吕腾空和西门一娘两人，带
了那只木盒，才出了南昌城不久，
路上便遇上了六指先生和铁铎上人
两人。
当时，吕腾空和西门一娘，已然是
仇人相见，眼红之极！
但是，他们为了要将仇人一网打
尽，而且就这样动起手来，也未必
有把握取胜，所以声色不露，便自
愿自地离了开去。
等两人走后，铁铎上人怪道：「六
指，看他们的情形，倒有点像和我
们在生气似的？」
六指先生为人，极是淡雅，早已到

了与世无争的地步。
当下掩动琴弦，淡然一笑道：「只
怕他们听得我要收他们的宝贝儿子
做徒弟，因此心中不愿意，也说不
定。」
铁铎上人本是一个浑人，全无心
机，闻言道：「怕不会吧！他们不
是说，一个月后，就将那小娃子送
上武夷仙人峰去么？」
两人正在说着，那林子之中，忽然
傅来几下，极是悠扬的古琴之声。
铁铎上人浓眉一皱，道：「六指，
你一张琴，我已然被聒噪得够受的
了，怎当得起又多一张？待我去将
那琴砸碎了再说！」
一面说，一面便大踏步地向林中走
去。
六指先生在那林中琴音，乍起之际，
已经耸然动容，一面侧耳细听，一面
身形幌动，拦住了铁铎上人，低声
道：「铁铎，不要乱来！」
又侧耳细听了一会，不由尖声道：
「好琴！好指法！」
六指先生，除了习武之外，唯好集
琴。
仙人峰他的居室之中，古琴盈百，
自然极识得琴的好坏，赞了两声之
后，重又侧耳细听。
忽然面上露出了极端奇怪的神色来，
喃喃自语道：「咦，听这琴音，这位
朋友，竟也有六只手指！」
铁铎上人笑道：「这样说来，他倒
真正是你的同道了！」
六指先生向他使了一个眼色，不令
他再言语，向着林中，朗声道：「
何方高人，在此雅奏，得聆清音，
耳福不浅！」
他这里才一出声，琴音便已然收
住，只听得一入答道：「雕虫小
技，何足挂齿，阁下何人？」
六指先生听得对方，出言谦雅，心
中已是欢喜，忙道：「在下武夷六
指。」
那人道：「原来是六指先生，自然
是大大的雅人了！」
讲到此处像是他突然地想起了什么
事来。
「啊！」地一声，道：「先生如何
还有此雅兴，难道还不知仙人峰
上，大祸将生了么？」
六指先生和铁上人，两人皆是一
怔，道：「阁下此言何意？」
两人一面说，一面便向林中，走了
进去。
只见一枝老松之旁，一块青石之
上，坐着一个人，手中抱着一张古
琴，已然以琴套套了起来，一见两
人进来，便起立相迎。
六指先生和铁铎上人，一齐向那人
打量。 (113)

火

李

张

(123)

在
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漫绘科普

肿瘤防治

美国癌症研究所最新推荐

五类食物是抗癌“明星”
受访专家：国家癌症中心预防控制部主任 张亚玮

本报记者 郭诗颖

保护心脑

激发体内炎症反应 刺激心房发生变化

牙病、尿酸高触发房颤
浙江省人民医院心血管内科主任医师 王利宏

“五米开外六亲不认，
十米开外男女不分。”对于
很多近视患者来说，不戴眼
镜就犹如“雾里看花”。随
着身边近视眼越来越多，不
少人对视力下降不以为意，
觉得“配个眼镜就行”，甚
至还抱着“年轻时近视，老
了不眼花”的心理。

我们之所以能看见锦花
绣草、看见鸟飞鱼跃、看见
月明星灿，是因为人体拥有
一台奇妙的“照相机”——
眼球，其主要“零件”有：
晶状体，相当于照相机的“

镜头”；虹膜，相当于“光
圈”；视网膜，相当于“胶
卷底片”。不同的是，人体
中的“镜头”富有弹性，是
双面凸形的扁圆体，作用与
凸透镜相似，可以通过改变
形状将远近物体的光线聚焦
在“胶卷底片”上。“胶卷
底片”再通过视觉神经将接
收到的影像传递给大脑，经
过一系列复杂的处理过程，
我们脑中便会形成对应的影
像。

正常情况下，人在看远
处目标时，进入眼睛的光

线是平行的，负责调节“
镜头”的环形睫状肌无事可
做，处于松弛状态，与之
相连的悬韧带则会保持一定
的张力。在悬韧带的牵引
下，“镜头”形状相对扁
平，此时能使光线恰好聚焦
在“胶卷底片”上。

在看近处目标时，由于
光线距离眼睛较近，呈散
发状态，如果“镜头”还是
之前的扁平状，光线就会聚
焦在“胶卷底片”的后方，
此时就需要睫状肌上岗工作
了。只见睫状肌用力收缩，

眼睛是怎么近视的
审稿专家：中山大学附属第六医院眼科主任医师 夏朝霞 □主治医师 杨筱曦

徐文婷 文 □马宏亮 绘

很多人希望食疗可以防癌，网络上
也有各种各样的“抗癌食谱”，但食物
真的能防住癌吗？近日，美国癌症研究
所（AICR）依据最新的科学研究证据指
出，没有一种食物可以单独抗癌，但是
如果饮食中富含多种新鲜蔬菜、水果、
全谷物、豆类和其他植物性食物可有助
降低罹患多种癌症的风险。

天然食物是为机体提供能量和营养的
最重要来源。“近年来，随着国民生活
水平的提高，人们已经不满足于吃饱穿
暖，而是更加关注‘吃什么’和‘怎么
吃’。”国家癌症中心预防控制部主任
张亚玮教授说。

美国癌症研究所指出，依据实验室研
究结果，许多矿物质、维生素和植物化
学物质显示有抗癌作用，适当在饮食中
增加以下几类食物，可能会降低患癌风
险。

水果。苹果、柑橘类水果、莓果（
蓝 莓 、 草 莓 、 树
莓、蔓越莓）、葡
萄、樱桃等都是“
榜上有名”的推荐
食物。其中，苹果
含有的膳食纤维和
多酚化合物能同肠
道菌群一起创造有
助于降低癌症风险
的身体环境。蓝莓
的 “ 防 癌 实 力 ”
体现在其富含多种
营养元素和植物化
合物，包括维生素 
C、膳食纤维、花
青素、黄酮醇、芪
类、酚酸、丹宁酸等，吃蓝莓可以增加
血液中的抗氧化活性，并防止 DNA 损
伤。

蔬菜。在蔬菜清单中，芦笋、十字
花科蔬菜、南瓜、菠菜、胡萝卜、西红
柿均被列为推荐，可作为植物性饮食的
一部分，降低癌症风险。芦笋、十字花
科蔬菜、菠菜、西红柿等非淀粉类蔬菜
和水果结合，有助于降低口腔癌、咽喉
癌、食道癌、肺癌、胃癌和结直肠癌风
险。西兰花、菜花、芥蓝和孢子甘蓝等
十字花科蔬菜是叶酸、芥子油甙、类胡
萝卜素、维生素 C 和膳食纤维的优秀来
源。

葱蒜。大蒜中的葱属化合物具有抗癌
活性。生活中的葱属植物还包括洋葱、
葱、韭菜、蒜苔等，日常可将这些食物
作为均衡饮食的一部分，直接清炒或搭
配其他蔬菜调味。

豆类。干豆、豌豆和扁豆等豆类食物
中的膳食纤维、抗性淀粉和酚类化合物
能促进肠道菌群健康生长；大豆含有丰
富的植物性雌激素、膳食纤维、酚酸、
叶酸等营养物质，有研究显示，在诊断
后一年或更长时间内，摄入适量大豆的
乳腺癌患者，总体存活率更高，复发率
更低。此外，豆腐、豆浆、豆奶等豆制
品也是重要的蛋白质来源。全谷物。包
括糙米、燕麦、玉米、大麦、荞麦、藜
麦、高粱等。全谷物食物中含完整的营
养素，包括富含纤维的麸皮、营养丰富
的胚

芽和含淀粉的胚乳，还有酚酸、抗性
淀粉、植物酸等营养素，其提供的膳食
纤维和营养超过了精制谷物，具有预防
结直肠癌的作用。

究其原因，张亚玮表示，膳食纤维可
以促进胃肠道蠕动、刺激消化腺分泌、
调节肠道微生物菌群，这些机制均有助

于降低结直肠癌的
发病风险，特别是
谷 物 和 全 麦 食 物
里的膳食纤维。其
次，人体多余的脂
肪会增加 13 种
癌症的风险，而蔬
菜、水果、全谷物
和 豆 类 则 富 含 多
种维生素、矿物质
等机体所需微量元
素和膳食纤维，多
吃这几类食物有助
于控制体重，间接
降低患癌风险。此
外，也

有科学研究证明，多吃蔬菜和水果可
以降低口咽癌、胃癌、肺癌、乳腺癌等
多种癌症的发病风险，大豆异黄酮和膳
食纤维有助预防乳腺癌，而番茄红素和
大豆异黄酮能减少前列腺肿瘤的发生。

不过，没有任意一种单一食物可以
保证身体健康，应当在日常饮食中合理
搭配适量的果蔬、豆类、全谷物等上述
推荐食物。根据《 中国居民膳食指南
（2022）》，建议保证每天不少于300 
克的新鲜蔬菜摄入。此外，腌制食品、
发霉食品、加工肉制品已被世界卫生
组织确认为能致癌的饮食因素，建议大
家尽量少吃这三类食物，平时做饭也需
减少煎、烤、油炸等烹饪方式。另外，
经常摄入过烫的食物和饮品，会损伤食
管上皮细胞，可能增加罹患食管癌的风
险，建议吃东西时晾凉一些（65℃以
下）再入口。▲

健康的心脏会保
持规律地跳动，但房
颤会打乱节拍，给人
带来心慌、胸闷等感
觉，不仅严重影响生
活质量，还会诱发心
衰、脑梗等并发症。
房颤常见的危险因素
包括高龄、甲亢、
瓣膜病、冠心病、心
衰、高血压、糖尿病、肥胖、睡眠呼
吸暂停综合征等。近期国际上发表的
几项研究发现，牙周炎、自身免疫性
疾病、高尿酸、脂蛋白a水平升高也会
触发房颤。

牙周炎。俗话说：“牙不好，疾病
满身跑。”日本广岛大学对76名房颤
患者进行研究发现，牙周发炎面积越
大，心房纤维化程度越深，房颤持续
时间越长。牙周炎会诱发房颤，可能
与两方面原因有关：一是受感染的牙
周炎症因子释放到体循环中，导致心
房变化；二是牙周炎诱导免疫反应，
通过激活成纤维细胞，间接引起心房
纤维化，而心房纤维化是房颤发生、
发展的基础。研究提示，牙周炎是一
个可改善的房颤危险因素。所以，大
家除了要做好体重管理、加强运动、
戒烟戒酒，更要保护好牙齿，发现牙
龈出血、牙齿变色、牙缝变大、掉
牙、牙疼等口腔疾病信号，要尽早就
医治疗。

自身免疫性疾病。荷兰伊拉斯姆
斯大学医学中心对近50万人进行研
究显示，自身免疫性疾病与新发房
颤风险显著相关，特别是女性。该
研究利用英国生物银行数据库中的
数据，对 4 9 . 4 万例没有房颤的自
身免疫性疾病患者进行分析显示，
风湿热、炎症性肠病、类风湿关节
炎、银屑病、系统性红斑狼疮、系
统性硬化症、强直性脊柱炎和多发
性硬化症均与房颤显著相关。自身
免 疫 性 疾 病 往 往 伴 随 全 身 炎 症 反

应，而炎症导致的心
房电重构与结构重构
一直就被认为与房颤
有关。因此，积极治
疗自身免疫性疾病或
是降低房颤风险的有
效措施。

高 尿 酸 。 瑞 典 卡
罗林斯卡学院对 3 4
万人进行26年随访发

现，随着尿酸水平升高，房颤风险会
增加。总体来说，尿酸水平最高者，
房颤风险比尿酸水平最低者高45%。
而且在随访期间，即使没有出现高血
压、糖尿病、冠心病或心衰，尿酸水
平升高也会增加房颤风险。虽然这种
关联背后的机制仍不确定，但以往研
究提示，高尿酸与体内氧化应激炎症
相关，并且会直接促进心房离子通道
重塑，从而引起房颤发生。因此，尿
酸水平升高但未发生房颤的患者，一
定要注意控制饮食 ，遵医嘱用药 ，
将尿酸水平控制在理想范围内，以降
低房颤风险。

脂蛋白a水平升高。美国南加州大
学研究人员对6814名年龄在45-84岁
之间、没有心血管疾病的成年人进行
分析发现，脂蛋白a水平每升高50纳
摩尔/升，新发房颤风险将增加3%。
脂蛋白a是一种新发现的脂蛋白，由
肝细胞产生，能将甘油三酯转移到肝
外组织，包括血管壁在内，因此可能
引起动脉粥样硬化。与低密度脂蛋白
相比，脂蛋白a和血管壁的结合更牢
固，造成的动脉粥样硬化更严重，可
能诱发房颤、心梗等心血管疾病。脂
蛋白a水平与遗传有很大关系，调整
摄入脂肪的种类可能有一定好处，比
如食用富含不饱和脂肪酸的食物。药
物方面，他汀、贝特等传统的降脂药
对脂蛋白a的影响尚不确切，烟酸（
维生素 B3）和一种名为PCSK9的抑
制剂可在一定程度上降低脂蛋白a水
平。▲

一边挤压“镜头”、松弛悬
韧带，使“镜头”因弹性而
变凸；一边把巩膜往后拉，
使眼轴变长，最终使焦点重
新落在“胶卷底片”。

若长时间近距离用眼，
再加上环境照明不佳、所
阅读的字迹过小等因素，睫
状肌就会过于疲乏，从而
痉挛“罢工”。再看向远
处时，“镜头”和眼轴一时
半会儿不能恢复原状，焦点
就会落在“胶卷底片”的前
方，造成视物不清，这就是
近视的由来。

这种情况下，如果及时
让眼睛好好休息，睫状肌
便能“复工”，因此常被称
为“假性近视”。若不及时
纠正用眼习惯，长期过度用
眼，“镜头”会不断变厚，
眼轴会被慢慢拉长。眼球的
这种结构改变是不可逆的，
久而久之就发展为“真性近
视”，只能通过戴眼镜或手
术来解决。

一般认为，高度近视（
成人600度以上，儿童400度
以上）的患者，近视度数每
增加100度，眼轴长度大约
增加0.37毫米。眼轴越长，
越容易出现眼肌协调异常、
眼球向后扩张、视网膜变薄
及萎缩变性，从而引起后巩
膜葡萄肿、玻璃体变性或液
化、眼底出血、视网膜裂孔
和脱离、青光眼及白内障等
疾病。

与近视不同的是，老花
眼（医学上称为老视）是
一种生理现象，随着年龄增
长，晶状体逐渐硬化，弹性
减弱，睫状肌功能逐渐下
降，影响眼的调节能力，致
使40-45岁开始出现近距离
阅读困难。因此，无论是否
近视，到了一定年纪都会老
花，只不过近视的人老花
后，看近物时可将眼镜摘
掉，给人造成近视、老花抵
消的错觉。

当然，眼球比照相机精

密得多，也娇贵得多，为“
捕捉”光的讯息，眼球必
须暴露于体表，无形中增加
了受外伤和病原体侵袭的机
会，任何“零件”出了问
题，都会影响视觉感受。为
了看得清楚、看得舒服、看
得持久，悉心呵护“人体相
机”十分必要。例如，养成
良好的用眼习惯，避免近距
离用眼过久、减少电子产品
的使用、避免在较暗的光线
下学习工作、增加户外活
动的时间、不随意揉眼、
多吃新鲜果蔬、不抽烟酗
酒；18岁前，眼睛尚未发
育完成，应每半年做一次
眼科检查，包括视力、眼
压、视野、眼轴等，发现
问题要及时医治；18~45
岁视力通常比较稳定，但
如果近视，至少每两年进
行一次验光配镜；45岁以
上人群，应每年查一次眼
部，有助明确视力情况、
早期识别白内障等。▲


